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По прогнозам ведомства, 
на рынок будет отправлено 
23,5 млн тонн российского 
зерна (на 3% больше, чем в 
2015-м). При этом США те-
ряют лидерство - экспорт их 
пшеницы снизится до 21,8 
млн тонн. Канада тоже со-
кратит поставки до 20,5 млн 
тонн, в прошлом году экспорт 
тамошней пшеницы составил 
24,1 млн тонн. Как передает 
агентство Bloomberg, США 
проиграли России в «пшенич-
ной войне» из-за чересчур 
сильного доллара, а также 
климатического фактора, 
приведшего к сокращению 
урожаев. Итак, ожидается, 
что на пшеничном поле мы 
побьем и американцев, и ка-
надцев. Это радует - хоть в 
чем-то оказались впереди 
планеты всей. Кстати, это не 
впервой. В истории государ-
ства Российского уже был 
период, когда мы опередили 
всех по экспорту пшеницы, - 
1913 год, который многие счи-
тают пиком развития россий-
ского капитализма. Тогда на 
долю России пришлось 22,1% 
от мировых поставок зерна. 
Однако аграрные успехи Рос-
сии по сравнению с другими 
странами были, мягко говоря, 
небесспорны. Урожайность 
на наших полях к 1913 г. едва 
дотянула до 8 центнеров с 
гектара, тогда как в США со-
бирали 12,4 центнера, в неко-
торых европейских странах 
- более 20. Сегодня по этому 
показателю мы по-прежнему 
отстаем. Собираем в среднем 
чуть больше 20 центнеров, 
американцы и канадцы - по 
30. К тому же качество нашей 
пшеницы в целом значитель-
но ниже, чем у конкурентов с 
североамериканского конти-
нента. Они собирают гораздо 
больше пшеницы сильных 
сортов (с повышенным со-
держанием белка и клейко-
вины). Соответственно и про-
дают свою пшеницу фирмачи 
дороже. Мы же, как водится, 
берем не качеством, а коли-
чеством.

Удручает и то, что за сот-
ню лет с гаком структура 
нашего экспорта измени-
лась не сильно. Да что там 

сотню! Со времен Ивана 
Грозного и череды его пред-
шественников, правителей 
Руси, продаем иноземцам 
главным образом продукты 
и сырье, то же зерно. Хотя 
было время, когда доля сы-
рья в экспорте снижалась, а 
высокотехнологичной про-
дукции, наоборот, росла. Так 
происходило в СССР. Напри-
мер, в 1981 г. доля продуктов 
и сельхозсырья составляла 
2%, энергоносителей - чуть 
более 50%, машин и обо-
рудования - почти 14%. Для 
сравнения: в прошлом году 
было соответственно около 
5%, 64% и менее 7%. Вы-
ходит, сегодня наш экспорт 
ближе к средневековому, чем 
к советскому. До конца суще-
ствования СССР советская 
экономика занимала второе 
место в мире, уступая толь-
ко американской. Сейчас 
наша экономика борется за 
четвертое место. Советский 
Союз был крупным экспор-
тером металлургического, 
энергетического, химическо-
го оборудования, продавал 
за рубеж самую разнообраз-
ную продукцию - от генера-
торов и атомных реакторов 
до часов и фотоаппаратов. 
Развал СССР превратил 
в груду осколков единый 
хозяйственный комплекс. 
Аморфное СНГ и другие 
форматы постсоветской ин-
теграции не выдерживают 
никакого сравнения с эконо-
мическим взаимодействием 
бывших союзных республик, 
которые, как и мы, до сих пор 
не оправились от разрыва 
хозяйственных связей.

...Недавно российская пра-
вительственная делегация по-
сетила Зимбабве. Выяснилось, 
что у России с одной из бедней-
ших стран мира есть общий 
проект - совместно разраба-
тываем платиновое месторож-
дение. Возможно, с помощью 
зимбабвийцев займем еще и 
лидирующие позиции в экс-
порте драгоценного металла. 
А что? Это в русле сырьевой 
экономики. Будет отличное 
дополнение к нашим энерго-
носителям и пшенице.

Максим Грегоров

  В центре внимания

Экспорт, как во времена 
Ивана Грозного

- сумма, на которую Россия продала оружия в 2015 г., портфель заказов до-
стиг рекордного с 1992 г. значения - $56 млрд. Поставки оружия и тех-
ники велись в 58 стран мира, в числе основных партнеров России 
- Индия, Ирак, Вьетнам, Китай и Алжир.  Официальная информация.

  Принуждение недопустимо

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

Речь идет о так называемых праймериз. Слово 
это не русское, а английское, означающее предва-
рительное внутрипартийное голосование, которое 
призвано определить круг будущих кандидатов 
от партии на выборах. В данном случае имеются 
в виду выборы в Госдуму, намеченные на 18 сентя-
бря сего года. Важно понимать, что 22 мая пройдут 
праймериз одной-единственной партии - «Единой 
России». Словом, мероприятие, запланированное 
на 22 мая, касается лишь сторонников «ЕР», кото-
рым предложат определиться, кто из потенциаль-
ных кандидатов в депутаты им милее прочих.

Официально «ЕР» выдвинет предвыборный 
список на съезде во второй половине июня. Руко-
водство партии обещает, что в основном в него вой-
дут победители праймериз, хотя съезд сможет до-
бавить к ним известных деятелей - губернаторов, 
депутатов, военных, артистов, спортсменов и проч.

Раньше при формировании предвыборных 
списков «ЕР», как все другие партии, прекрасно 
обходилась без праймериз. Каков же их смысл? 
Коротко говоря, это реклама партии, лишнее 
напоминание о ней избирателю - праймериз 
«ЕР» будут широко освещаться, в том числе по 
ТВ. Главная задача партии власти - показать, что 

праймериз представляют собой если и не всена-
родное, то как минимум массовое мероприятие. 
Низкая явка подорвет авторитет «ЕР», вместо 
старта избирательной кампании у нее получится 
фальстарт. Источник РБК, близкий к Кремлю, 
рассказал, что на совещаниях с участием руко-
водства «ЕР» звучало требование обеспечить на 
праймериз 22 мая явку не ниже 10% от общего 
числа избирателей. Отсюда обилие наглядной 
агитации, приглашающей на голосование. Авто-
ры некоторых плакатов «забывают» указать вну-
трипартийный характер мероприятия, иногда их 
украшают надписи «народные праймериз» или 
«всенародное предварительное голосование». 
Повысить явку призваны также звонки из со-
бесов. На вопрос, куда вы нас приглашаете, как 
правило, следует ответ: приходите, сами увидите. 
Порой доходит и до открытого давления на ра-
ботников бюджетных учреждений. Руководство 
«ЕР» было вынуждено уволить главу исполкома 
Рузского района Московской области Вячеслава 
Дьячкова, рассылавшего бюджетникам письма 
об обязательном участии в праймериз. На самом 
деле ничего обязательного в праймериз «Единой 
России» нет. Прийти на них или нет - дело абсо-
лютно добровольное. Это, впрочем, касается и 
всех других выборов, включая думские.

Борис Невис

Первый шаг
к премьерству

Владимир Путин назначил 
экс-министра финансов РФ 
Алексея Кудрина заместите-
лем председателя Экономиче-
ского совета при президенте, 
главой которого является сам 
Путин. Ранее Кудрин уже был 
избран председателем совета 
Центра стратегических раз-
работок (главного мозгового 
штаба Кремля). По словам 
президента, бывший чиновник 
«будет заниматься вопроса-
ми, связанными со стратегией 
развития на ближайшее вре-
мя, после 2018 г. и на наиболее 
отдаленные перспективы». 
Владимир Путин не случайно 
упомянул год президентских 
выборов - 2018-й. Нет сомне-
ний в том, что он будет изби-
раться на высший пост вновь. 
Если Путин останется в Крем-
ле, ему понадобится какая-то 
новая программа действий. И 
таковая в его распоряжении 
окажется - ее создаст команда 
во главе с Кудриным. Эта ко-
манда может считаться прооб-
разом экономического блока 
нового правительства, кото-
рое с очень большой степенью 
вероятности возглавит быв-
ший министр финансов.

Бонус для электората
В правительстве обсужда-

ется идея замены второй за 
2016 год индексации пенсий 

на разовую выплату пенси-
онерам. Об этом сообщила 
«социальный» вице-премьер 
Ольга Голодец. Как извест-
но, в федеральном бюдже-
те этого года прописана 
индексация пенсий лишь на 
4%, втрое ниже уровня фак-
тической инфляции 2015 г., 
хотя закон велит индекси-
ровать пенсии по уровню 
прошлогодней инфляции. 
До конца года может быть 
проведена еще одна индек-
сация. Если же правитель-
ство не сумеет наскрести 
на нее денег, пенсионеры, 
считающие каждую копей-
ку, этого не поймут и пар-
тия власти «Единая Россия» 
недосчитается голосов на 
думских выборах. Для того 
чтобы не произошло досад-
ного конфуза, кабинет ми-
нистров изобрел «ноу-хау» 
- единовременную выплату 
пенсионерам. Если решение 
будет принято, «подарок» от 
власти и ее партии они полу-
чат накануне сентябрьских 
выборов. Заменит он вто-
рую индексацию или станет 
к ней «приварком»? Каков 
окажется размер разовой 
выплаты? Конкретных рас-
четов пока нет. Хотя трудно 
предположить, чтобы сумма 
предвыборного «бонуса» 
оказалась такой уж значи-
тельной.

Хотят много получать, 
а на работу не ходить

Президент России подпи-
сал закон о лишении полно-
мочий депутатов-прогуль-
щиков. Соответствующие 
поправки были внесены в 
закон «О статусе члена Со-
вета Федерации и депутата 
Госдумы». Согласно измене-
ниям, полномочия депутата 
могут быть прекращены, в 
случае если он не исполняет 
свои обязанности 30 и более 
календарных дней. Вопрос 
о лишении мандата может 
быть поднят фракцией, в 
которой числится парла-
ментарий, или думским ко-
митетом, членом которого 
он является. Конечно, эта 
мера назрела давно - мно-
гие депутаты привыкли по-
лучать свою высоченную 
зарплату, что называется, за 
красивые глаза. Напомним, 
в этом году средняя зара-
ботная плата депутатов Гос-
думы будет повышена в два 
раза и составит около 800 
тыс. рублей. Однако заста-
вить депутатов ходить на ра-
боту - полдела. Как сделать 
так, чтобы они хоть иногда 
вспоминали о своих избира-
телях и принимали законы, 
отвечающие их реальным 
нуждам и заботам?

Игорь Минаев

Коротко о главном
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$14,5
млрд

В этом году Россия может стать первой в мире по 
объемам экспорта пшеницы, отмечают амери-
канские СМИ со ссылкой на данные министерства 
сельского хозяйства США.

Ради праймериз 
огород бросать
не обязательно
В редакцию «МН» обращаются читате-
ли, которые просят разъяснить, в каком 
«предварительном голосовании» их при-
глашают принять участие 22 мая.

праймериз представляют собой если и не всена-
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Один из типичных рос-
сийских городков Под-
московья. 9 Мая. Цен-
тральный сквер. Дети в 
китайских светящихся 
«ушках» шныряют туда-
сюда на самокатах, мамы 
в военных пилотках со 
звездочками сплетнича-
ют неподалеку на ска-
мейках. Ближе к кустам 
- папы, пьют пиво. На 
футболке одного, плотно 
обтянувшей огромный 
живот, читаю: «Спасибо 
деду за Победу!»

- Купите пилотку! 
- улыбается из-за им-
провизированного при-
лавка-стола парень в 
гимнастерке. - Не хоти-
те? Тогда берите армей-
скую фляжку или медаль 
«За отвагу».

О секретах бизнеса 
поговорить он совсем не 
против.

- Идея так подза-
работать пришла два 
года назад. Тогда я перед 
9 Мая продавал на трассе 
георгиевские ленточки, а 
те, кто их покупал, часто 
спрашивали и про пилот-
ки. Поэтому в прошлом 
году решил рискнуть. 
Закупил пилоток, фля-
жек, футболок и утром 
в праздник вышел про-
давать. Фляжки разлете-
лись в первые 15 минут! 
А пилоток за день про-
дал больше 500 штук, жа-
лел, что не взял больше. 
За место заплатил всего 
2 тысячи рублей, так что 
сами прикиньте, сколько 
за тот день я заработал. В 
общем, в этом году у меня 
уже несколько точек. 
В следующем, думаю, 
разбавлю ассортимент 
противогазами - их очень 
многие спрашивают.

Вернувшись вечером 
домой, в интернете я на-
шла целые инструкции 
по открытию подобного 
бизнеса, рассчитанного 
именно на 9 Мая. Причем 
самыми популярными 
сегментами оказались 
даже не пилотки, а на-
клейки на машины типа 
«На Берлин!» и футбол-

ки с фотопринтами, изо-
бражающими героев вой-
ны, самыми ходовыми 
из которых оказались 
Александр Матросов и 
Зоя Космодемьянская.

Но натянуть на пивное 
пузо или женскую грудь 
шестого размера изобра-
жение героев войны - да-
леко не все, что можно с 
ними, героями, сделать. В 
Челябинске, к примеру, 
предприимчивые люди 
придумали выпустить 
партию оловянных сол-

датиков - героев Великой 
Отечественной из Челя-
бинской области. Откуда 
такая идея?

- В магазинах игрушек 
сплошные черепашки-
ниндзя и трансформе-
ры либо неприглядные 
пластиковые солдатики 
в форме войск НАТО, - 
сетуют авторы проекта. 
- Вот и пришла в голову 
идея самим отлить солда-
тиков.

Администрация горо-
да инициативу одобрила. 
Поэтому коллекции из 
16 именных солдатиков, 
упакованных в специаль-
ные подарочные короб-
ки, получили к 9 Мая в 
подарок ряд ветеранов и 
школьных музеев.

- В школе, где учится 
мой сын, перед 9 Мая за-

теяли акцию, - рассказала 
еще одну историю наша 
читательница из Под-
московья. - Сказали всем 
детям принести в шко-
лу гелиевые воздушные 
шары белого цвета с име-
нем героя войны, чтобы 
потом под песню «День 
Победы» на праздничной 
линейке запустить их в 
небо. Все дети написали 
что смогли: кто имя пи-
онера-героя, кто марша-
ла Жукова, кто летчика 
Кожедуба. Ну а мой сын 
написал имя своего пра-
дедушки, который был 
участником войны и жив 
до сих пор! В итоге класс-
ная руководительница 
стала требовать, чтобы 
имя прадеда он с шарика 
стер и написал имя из-
вестного героя. Сын от-
казался, вернулся домой 
с шариком весь в слезах. 
Разве это нормально?

Тем временем в Рос-
товской области прошла 
акция «Подвези ветера-
на»,  в ходе которой во-
лонтеры со специальны-
ми стикерами на машинах 
подвозили ветеранов в 
любую точку города. В 
Алтайском крае вете-
раны смогли бесплатно 
отправить телеграммы и 
позвонить в российские 
города. В Мурманске 

ветеранов бесплатно на-
кормили свежевылов-
ленной рыбой...

- За всем этим, по-
рой нелепым или даже 
обидным, чаще всего 
стоит желание порадо-
вать ветеранов, - считает 
психолог Алла Свиридо-
ва. - С другой стороны, 
в акциях, приуроченных 
к Дню Победы, заметен 
и перехлест. Например, 
прошлогодний конкурс 
тортов в Красноярске, в 
котором победил торт 
на тему... Хатыни. Его в 
итоге еще и съели. А ведь 
здравый смысл никто 
не отменял. Тем более 
что та страшная война, в 
которой наши деды по-
бедили, была борьбой за 
человечность. 

Марина Алексеева

Демографы и социологи выступают 
против повышения пенсионного возраста 
до 65 лет. По их расчетам, возраст выхода 
на пенсию необходимо, наоборот, пони-
зить до 55 лет для мужчин и женщин.

Повышение пенсионного возраста в 
России неизбежно, уверяет Минфин. В 
конце прошлого года повышать пенси-
онный возраст собирались с 2019 года 
- после выборов президента. Однако от-
кладывать реформу так надолго у Мин-
фина не получается. Новые сроки на днях 
озвучил экс-министр финансов Алексей 
Кудрин: по его словам, о повышении воз-
раста выхода на пенсию для мужчин и 
женщин до 65 лет объявят уже после вы-
боров в Госдуму 18 сентября 2016 года.

Повышение пенсионного возраста бу-
дет идти постепенно - ежегодно на год. 
Таким образом, мужчины будут выхо-
дить на пенсию в 65 лет уже в 2022 году, 
женщины - в 2027-м.

По мнению Кудрина, этот шаг в ны-
нешних экономических и демографи-
ческих условиях неизбежен, так как у 
государства нет средств ни на пенсии, ни 
на их индексацию. Стариков, дескать, все 
больше, молодых все меньше.

«Получается, что нас обманывали, 
говоря о том, что демографическая си-
туация в стране выправляется, что рож-
даемость растет бешеными темпами?» 
- говорит демограф, председатель на-
блюдательного совета Института демо-
графии, миграции и регионального раз-
вития Юрий Крупнов.

Действительно, буквально на днях 
глава правительства РФ Дмитрий Мед-
ведев в очередной раз отчитался об 
успехах демографической политики: 
согласно официальной статистике, 2015 
год стал третьим годом естественного 
прироста, когда рождаемость превы-
сила смертность. Прирост населения в 
прошлом году составил 33 тыс. 700 чело-
век: родились примерно 1 млн 944 тыс., 
умерли 1 млн 911 тыс.

Демографы, впрочем, не видят в та-
кой статистике поводов для гордости: 
иначе как провальными такие итоги де-
мографической политики не назовешь.

Согласно статистике, средняя про-
должительность жизни российского 

мужчины - 65 лет, средний стаж за всю 
трудовую жизнь - 40 лет, за это время (в 
перерасчете на сегодня) средний мужчи-
на выплачивает государству в Пенсион-
ный фонд около 4 млн руб. (35% нало-
гов за работника платит работодатель и 
13% - сам работник в виде подоходного 
налога).

Таким образом, средний россиянин за-
рабатывает себе ежемесячную пенсию 
30 тыс. рублей, которой по идее должно 
хватить на 10 лет. Это теоретически.

«Практически же получается, что 
среднестатистический мужчина вообще 
не будет получать пенсию - его пенсию 
государство присвоит себе. Понятно, что 
эта мера со стороны государства отчаян-
ная, власть прибегает к этой мере из-за 
неспособности организовать экономи-
ку», - продолжает Крупнов.

Премьер Медведев тем временем со-
ветует не отчаиваться. По его прогнозам, 
средняя продолжительность жизни в РФ 
к 2020 году должна вырасти с 71 года до 
74 лет, у мужчин - с 65 до 68 лет. То есть 
мужчины смогут получать пенсию це-
лых три (!) года. Это если они вдруг ста-
нут больше жить. А если меньше? На-
чиная с 2015 года смертность у нас стала 
опять расти.

«У нас очень любят ссылаться на опыт 
Европы, - рассуждает Крупнов. - Но в ЕС 
средний мужчина выходит на пенсию 
в 65 лет, а живет 75 лет. Таким образом, 
по европейскому методу расчетов наш 
мужчина должен выходить на пенсию в 
55 лет (65 лет минус 10 лет). То есть пен-
сионный возраст в России необходимо не 
повышать, а понижать!»

«Государству даже безразлично, что 
с «отменой пенсий» у людей пропадет 
стимул к белым зарплатам, - комменти-
рует социолог Роман Заваришин. - Сей-
час работники хотят получать офици-
ально хотя бы часть зарплаты, чтобы  
заработать на пенсию. Теперь всем ста-
ло ясно:  пенсию мы все равно не полу-
чим. А значит, и работать официально, 
по трудовой, смысла больше нет, тем бо-
лее что отчисления на страховую часть 
пенсии предлагается повысить с 22 до 
26%, а это дополнительная финансовая 
нагрузка».

Аделаида Сигида

Пенсионный возраст Пенсионный возраст 
надо понижать!надо понижать!

Для одних Праздник Победы - день па-
мяти и скорби, для других - мероприятие 
для галочки, для третьих - коммерческое 
предприятие. Кто, чему и как в России ра-
довался в очередную годовщину великой 
Победы, выяснял корреспондент «МН».

КАК ПРАЗДНУЮТ СОЮЗНИКИ...
В преддверии Дня Победы в Европе (именно 

так его называют американцы), в конце апреля, в 
Вашингтоне проходит торжественная церемония 
возложения венков на военном Арлингтонском 
кладбище к мемориальной плите «Дух Эльбы», 
символизирующей боевое братство союзниче-
ских войск в годы Второй мировой войны.

А ветераны Великобритании 8 мая собираются 
на крейсере-музее «Белфаст». Выступает пре-
мьер-министр, присутствует королевская семья. 
После этого все отправляются на торжественный 
концерт Королевского филармонического орке-
стра. С 2012 года он стал открытым, его может по-
слушать любой желающий.
...И БЫВШИЕ ПРОТИВНИКИ

В эти дни в Германии обязательно возлагают вен-
ки к обелискам и поздравляют ветеранов вне за-
висимости от того, за какую сторону они воевали.

ПОБЕДА ОПТОМ ПОБЕДА ОПТОМ 
И В РОЗНИЦУ И В РОЗНИЦУ 
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В нынешнем году в Китае 
будет отмечаться 40-ле-
тие с момента окончания 
одного из самых мрач-
ных периодов истории 
страны - затеянной и осу-
ществленной Мао Цзэ-
дуном «культурной рево-
люции», в ходе которой 
погибли миллионы ни в 
чем не повинных людей.

Напомним, «культурная ре-
волюция» началась в 1966-м, 
закончилась десятью годами 
позже, сразу после смерти Мао 
Цзэдуна. На самом деле ниче-
го культурного в проекте Мао 
не было. Скрытым мотивом 
«культурной революции» было 
его намерение сокрушить оппо-
зицию в рядах компартии и вы-
корчевать те слои китайского 
общества, на которые она опи-
ралась, прежде всего интелли-
генцию. Она-то и стала главной 
жертвой маоистского террора. 
Однако пострадали не только 
деятели науки и культуры - лю-
бого человека в те мрачные 
годы могли жестоко избить и 
даже убить просто за то, что он 
вышел из дому без цитатника 
Мао - книжицы с цитатами из 
его речей и трудов. Итоги «куль-
турной революции» оказались 
плачевны - страна погрузилась 
во мрак бескультурья и об-
скурантизма, левацкий тер-
рор фактически отбросил 
ее в Средневековье. Один 
из ведущих специали-
стов по истории Китая, 
профессор Гонконгско-
го университета Фрэнк 
Дикоттер в своей новой 
работе, посвященной 
«культурной революции», 
пишет, что к июню 1967 г. 
Китай впал в состояние хаоса, 
к тому времени были казнены 
около 2 млн человек. От голо-
да, по разным оценкам, умерли 
от 18 до 45 млн человек. В сво-
ей книге профессор Дикоттер 
попытался объяснить феномен 
тотального насилия, носящий 
название «культурная револю-
ция». По мнению Дикоттера, 
китайские правители делали 
все возможное, чтобы постоян-
но разжигать революционную 
истерию и не позволить людям 
жить нормальной жизнью, ко-
торая могла обесценить рево-
люционные лозунги. Мао Цзэ-
дун и другие коммунистические 
идеологи из его окружения счи-
тали, что лишь перманентная 
революция способна уберечь 
народ от возврата к буржуаз-
ным ценностям.

Голодомор по-китайски
В историю вошел страш-

ный сельскохозяйственный 
эксперимент, приведший к го-
лодной смерти десятков мил-
лионов человек. Китайских 
фермеров заставляли отдавать 
весь свой урожай государству. 
Людей казнили за то, что они 
пытались выкопать для себя 
несколько картофелин или 
собрать на поле немного ко-
лосков, чтобы не дать детям 
умереть от голода (совсем как 
у нас при Сталине). Даже по-
ход в лес за дровами был объ-
явлен «капиталистическим 
преступлением». Любое част-
ное предпринимательство же-
стоко каралось. Мао и его спо-
дручные определили каждой 
семье квоты на содержание 
домашней птицы и скота, стро-
го оговаривалось даже коли-
чество куриных яиц, которые 
крестьянам разрешалось съе-

дать. Все остальное сдавалось 
государству. Дикоттер пишет, 
как на секретном совещании в 
марте 1959 г. Мао объявил, что 
лучше дать половине населе-
ния умереть, чтобы позволить 
другой половине полноценно 
питаться. В итоге в Китае на-
чался голодомор, процветало 
людоедство, революционная 
молодежь в прямом смысле по-
жирала «врагов народа».

Вне закона 
профессора и... кошки

Дикоттер пишет о том, как 
университетских профессоров 
заставляли надевать на себя 
таблички с признанием в шпи-
онаже, ползать на коленях по 
битому стеклу, их обливали 
кипятком и избивали. Были 
случаи, когда «предателей» за-
капывали живьем в землю. Тех, 
кого ловили за прослушивани-
ем иностранных радиостанций, 
сразу же уничтожали. Проис-
ходили чудовищные массовые 
казни «классовых врагов». У 
людей вырывали языки, им 
выдавливали глазные яблоки, 
в одной из деревень молотками 
насмерть забили 60 человек. 
От «буржуазных привычек» 
излечивали подвешиванием за 
ноги и поркой.

Отряды хунвэйбинов опу-
стошали страну подобно тер-
рористам запрещенной в Рос-
сии группировки «Исламское 
государство», уничтожали 
богатейшее наследие страны - 
древние бронзовые артефакты 
отправлялись на переплавку, 
бесценные фарфоровые вазы 
превращались в пыль. Разру-

шались культовые постройки. 
Под запрет попали даже мага-
зины цветов, их дарение было 
объявлено буржуазной при-
вычкой. Закрывались рестора-
ны, кинотеатры, музеи. Были 
запрещены игрушки, косме-
тика, содержание домашних 
животных, началось массовое 
уничтожение кошек. Искоре-
нение традиционной культуры 
сопровождалось насаждением 
культа личности председателя 
Мао, которое порой приобре-
тало совершенно нелепые, бре-
довые формы. В 1968 г. министр 
иностранных дел Пакистана 
подарил Мао несколько плодов 
манго. Это навело Великого 
кормчего и его окружение на 
идею использовать тропичес-
кий плод как... оружие полити-
ческой пропаганды. От имени 
Мао началась рассылка манго 
в учебные заведения и на заво-
ды, где в честь подарка проводи-
лись митинги и создавалось что-
то вроде алтарей, на которые 
водружался «священный плод 
Мао». Когда манго сгнивал, его 
заменяла восковая копия.

Испытание Даманским
Кумиром Мао был Сталин, 

которого китайский руково-
дитель считал самым последо-
вательным борцом за идеалы 
коммунизма. К тому же Ста-
лин и СССР сыграли решаю-
щую роль в создании КНР и 
укреплении власти председа-
теля Мао. А вот с преемниками 
Сталина Мао не ладил, обви-
няя их в ревизионизме, преда-
тельстве коммунистической 
идеи. Логика развития событий 
подвела Мао к, казалось бы, 
самоубийственному решению 
бросить вызов СССР. В 1969 г. 
китайская армия предприняла 
захват острова Даманский на 
реке Уссури. По Пекинско-
му договору 1860 г. граница в 
этом месте тогда проходила 
по китайскому берегу и остров 
являлся частью территории 
СССР. По одной из версий, ма-
ленькой победоносной войной 

за Даманский Мао накануне 
девятого съезда КПК соби-
рался укрепить свой авторитет 
и подтвердить правильность 
курса на милитаризацию стра-
ны. Мао лично утвердил план 
операции «Возмездие». Бое-
вые действия начались в нача-
ле марта. Исход первого боя 
за остров решил всего лишь 
один советский БТР, тот зашел 
с тыла и буквально перемолол 
своим огнем массу китайских 
солдат. Чтобы предотвратить 
массовое бегство с поля боя, 
китайские офицеры расстрели-
вали отступавших. Однако кон-
фликт разрастался, через две 
недели произошла повторная 
атака силами китайской мото-
пехотной дивизии. Советским 
солдатам после ожесточенного 
боя пришлось покинуть остров, 
в руки противника попал но-
вейший танк Т-62 с секретной 

аппаратурой, он и сегодня 
украшает Музей китайской ар-
мии в Пекине. Москва доволь-
но долго выжидала, затем был 
отдан приказ подавить про-
тивника установками реактив-
ного залпового огня «Град» и 
минометными батареями. Об-
стрел продолжался 10 минут, 
в ходе последовавшей затем 
атаки китайцы были выбиты с 
острова. Погибли более тыся-

чи китайских солдат и 58 совет-
ских пограничников. Однако 
столкновения на границе про-
должались все лето. 10 июня 
китайский отряд перешел гра-
ницу в Семипалатинской об-
ласти Казахстана и открыл 
огонь по пограничникам, после 
ответного огня китайцы отсту-
пили. В июле было совершено 
нападение на остров Гольдин-
ский на Амуре. На Даманском в 
течение лета советские погра-
ничники 300 раз были вынуж-
дены открывать огонь. Лишь 
в сентябре премьер Госсовета 
Чжоу Энлай начал переговоры 
с СССР по пограничным во-
просам. Итоги вооруженного 
противостояния с СССР ужас-
нули Мао Цзэдуна, он увидел, 
насколько его страна слаба в 
военном отношении.

Враг моего врага - 
мой друг

Разочаровавшись в СССР, 
Мао в конце 1960-х решил 
взять курс на сближение с 
США, которым был край-
не выгоден конфликт между 
Советским Союзом и Кита-
ем. В этих условиях амери-
канская администрация мог-
ла успешно проводить свою 
излюбленную политику по 
принципу «разделяй и вла-
ствуй». Попытки Мао начать 
диалог с Америкой вызвали 
самую благожелательную 
реакцию в Белом доме. Не-
давно всплыл поразительный 
факт. Китайские источники 
сообщили, что осенью 1969 г. 
США отказались соблюдать 
нейтралитет в случае ядер-
ного удара СССР по Китаю, 
в ответ Вашингтон пригрозил 
Москве ядерной бомбарди-
ровкой 130 советских городов.

В начале 1970-х между 
КНР и США начались ак-
тивные дипломатические 
контакты. В 1972-м состоял-
ся первый визит президента 
США в Китай.  Считается, 
что именно с этого момента 
началось превращение Китая 
в гигантскую американскую 
фабрику. США были готовы 
к модернизации экономики 
Китая, который по замыслу 
американского руководства 
должен был стать противо-
весом СССР. В ходе визита 

Никсона Мао провозгласил 
новую политику «открытия 
Китая», которая была раз-
вита после его смерти Дэн 
Сяопином.  Американские 
компании были крайне заин-
тересованы в дешевой китай-
ской рабочей силе. 1 января 
1979 г. США объявили о пол-
ном признании КНР, и предсе-
датель Китая Дэн Сяопин со-
вершил первый визит в США.

НА СВАЛКЕ ИСТОРИИ
Идеи Мао Цзэдуна ныне в Китае не востребованы. Сделав 
ставку на развитие частного бизнеса, в основном малого и 
среднего, Пекин добился впечатляющих успехов. Китайская 
экономика сегодня - вторая в мире после американской. «У 
Англии нет ни постоянных союзников, ни постоянных врагов. 
У Англии есть только постоянные интересы», - сказал в сере-
дине XIX века тогдашний премьер Великобритании лорд Пал-
мерстон. То же самое применительно к Китаю могут сказать 
его сегодняшние руководители. Да, страной по-прежнему 
руководит компартия, однако ее вожди отбросили за нена-
добностью революционную романтику своих предшествен-
ников. В Китае окончательно взял верх политический и эко-
номический прагматизм.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

ались 
лась 

об-
-

г. 
оса, 
нены 
голо-

Осенью 
1969 г. США 

отказались соблюдать 
нейтралитет в случае 
ядерного удара СССР

по Китаю, в ответ 
Вашингтон пригрозил 

Москве ядерной 
бомбардировкой

130 советских 
городов.

R
EX

/F
O

TO
D

O
M

ММаоао  ЦзэдунЦзэдун
пугал СССР Америкойпугал СССР Америкой



20(1168) 
10 мая 2016 года
www.mirnov.ru 5ЗАРУБЕЖНЫЕ НОВОСТИ

Ведущий рубрики Николай Иванов

  Под грифом «секретно»

Армия США считает-
ся самой сильной в 
мире, причем не по 
численности личного 
состава, а по воору-
жениям. Однако вы-
ясняется, что во мно-
гом это миф.

Далеко не все благо-
получно с вооружением 
обстоит даже у таких 
элитных частей, как мор-
ская пехота. Как пишет 
издание The Daily Beast, 
морпехи в ближайшее 
время могут остаться без 
авиационной поддержки. 
С количественной точки 
зрения все нормально - 
военно-воздушный флот 
Корпуса морской пехо-
ты состоит из 276 истре-
бителей F/A-18 Hornet. 
Однако в ходе недавней 
инспекции выяснилось, 
что подняться в воздух 
могут только 87 этих 
самолетов, остальные, 
по сути, превратились в 
металлолом из-за отсут-
ствия запасных частей. 
Проблема заключается 
в том, что на вооружении 
морской пехоты находит-
ся устаревшая авиатехни-
ка, поставленная в войска 
еще в 1980-х гг. Многие 
из этих машин, по сви-
детельству военных экс-
пертов, пребывают в 
плачевном состоянии. 
Начинающим пилотам 
уже не на чем трениро-
ваться. Причиной плачев-

ного состояния с авиаци-
онной техникой является 
то, что военные факти-
чески обанкротились, по-
тратив все деньги на 
закупку все еще не вве-
денных в строй «невиди-
мок» F-35. Деньги ушли в 
карманы подрядчиков, на 
запчасти для имеющихся 
самолетов средств уже 
не хватило. Американ-
ские военные называют 
эту ситуацию тупиком. 
Он возник потому, что 
Пентагон делает ставку 
на экзотические проек-
ты, тот же F-35, стоящие 
миллиарды долларов, на 
ремонт и поддержание в 
надлежащем состоянии 
имеющейся военной тех-
ники средств не остается. 
Между тем надежды на 
поставки истребителей 
с вертикальным взлетом 
пятого поколения F-35 
так и не оправдались. В 
последнее время у них 
ко всем прочим много-
численным проблемам 
добавился провал с про-
граммным обеспечением. 
Получается, новых ма-
шин на вооружении еще 
нет, старые же буквально 
рассыпаются в воздухе и 
на земле. В войсках гово-
рят, что все это - резуль-
тат скверного управле-
ния и, возможно, личной 
заинтересованности чи-
новников военного ве-
домства и генералитета, 
получающих от воротил 
ВПК щедрые откаты.

Слухи о военной мощи 
Америки преувеличены

  Колосс на глиняных ногах

Незадолго до очередной го-
довщины Победы во Второй 
мировой войне в книжных 
магазинах Запада появи-
лась книга американского 
историка и писателя Говарда 
Блума. Она посвящена бри-
танской разведчице Бетти 
Пэк, прозванной «женской 
версией Джеймса Бонда».

Говард Блум сумел полу-
чить доступ в закрытые архи-
вы (значительная часть досье 
Бетти Пэк все еще остается за-
секреченной). Биография раз-
ведчицы оказалась настолько 
необычной, что Голливуд решил 
начать съемки фильма. 

Бетти Пэк, в девичестве 
Эми Элизабет Торп, родилась 
в Миннесоте в семье морского 
офицера. В 19 лет вышла за-
муж за британского диплома-
та Артура Пэка, который был 
вдвое старше ее. Став женой 
дипломата, Бетти быстро за-
вела связи в высшем свете и 
вскоре за ней уже ухлестывала 
целая свита богатых и знатных 
ухажеров. Один из ее любов-
ников рассказал о Бетти своим 
друзьям из британской развед-
ки. В МИ-6 заинтересовались 
умной и красивой женщиной. В 
1938 г. муж Бетти получил на-
значение в британское посоль-
ство в Варшаве. Артур Пэк не 
догадывался, что его неожи-
данный перевод в Польшу был 
организован разведкой. Как и 
требовалось, любовником Бет-

ти стал высокопоставленный 
сотрудник польского МИДа. 
Она сумела выведать у него о 
тайных переговорах, которые 
польское правительство вело 
с нацистами. Речь шла о воз-
можном участии Польши в ан-
нексии Чехословакии (поляки 
это до сих пор отрицают). В 
Варшаве наивно полагали, что, 
участвуя в гитлеровских аван-
тюрах, смогут избежать на-
падения Гитлера. Депеши Пэк 
поступали в Лондон дважды 
в неделю, они позволили бри-
танцам сорвать двойную игру 
Варшавы. Но главное было 
даже не это - Бетти удалось 
узнать от графа о польских 

математиках, работавших на 
секретной правительственной 
базе. Еще до начала войны им 
удалось разгадать немецкие 
коды. Переданная Пэк инфор-
мация позволила британским 
дешифровщикам узнавать о 
передвижениях германских 
подводных лодок.

Следующее задание Бет-
ти выполняла в Праге. Она 
сумела выкрасть документы 
о планах Гитлера по захвату 
Центральной Европы. Эти бу-
маги она тайно вывезла в Вар-
шаву. В 1940 г. Пэк объявилась 
в Вашингтоне, где охмурила 
военно-морского атташе ита-
льянского посольства Альбер-
то Лайса. В порыве нежности 
он сообщил Бетти имя по-
сольского клерка, хранивше-
го шифры военно-морского 
флота. Тот охотно продал их 
Бетти. Бесценная информация 
позволила британцам нанести 
сокрушительное поражение 
флоту Муссолини в битве у 
мыса Матапан. На этом тайная 
война Бетти Пэк против гитле-
ровского режима закончилась. 
Просьбы разведчицы отпра-
вить ее в оккупированную нем-
цами Европу не возымели дей-
ствия - руководство МИ-6 не 
хотело подвергать жизнь Бетти 
опасности.

В 1945 г. ее муж скончался, и 
Бетти вышла замуж за француз-
ского дипломата.

БОНД В ЮБКЕ

Окружающий нас мир ме-
няется. Это происходит по 
мере того, как Северный 
полюс медленно двигает-
ся в направлении Британ-
ских островов. 

Исследование НАСА нашло 
серьезные свидетельства того, 
что земная ось понемногу сдви-
гается и Северный полюс спол-
зает к меридиану Гринвича. Из-
за таяния тяжелых наслоений 
льдов, особенно в Гренландии, 
на поверхности нашей планеты 
происходит перераспределение 
веса. С 2003 г. Гренландия теря-
ет ежегодно в среднем 300 трлн 
кг льда. Одновременно быстро 
теряет ледяной панцирь Запад-

ная Антарктика, тогда как Ан-
тарктида, наоборот, ежегодно 
наращивает более 80 трлн кг 
льда. Такое перераспределение 
веса на земной коре еще больше 
сбивает земную ось.

Миграция полюса происхо-
дила на протяжении всего XX 
века. Но последний сдвиг осо-

бенно значителен. Правда, уче-
ные успокаивают, что он не при-
несет никакого вреда жителям 
Земли. Однако немало нахо-
дится и паникеров, считающих, 
что подвижка полюсов может 
вызвать погодные катаклизмы 
и нарастание тектонической ак-
тивности.

Северный полюс 
отправился в путь

  Глобальные перемены
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Конец весны, лето и осень 
- время, когда хозяевам тепло-
трасс нужно не только крепко 
задуматься о реконструкции 
труб, но и предпринять кон-
кретные шаги по наведению 
порядка в отрасли с колос-
сальным объемом денег и ко-
лоссальным влиянием на всех 
жителей страны. Понять, где 
тонко, не сложно - прошед-
шая зима отчетливо указала 
на проблемные точки.

В зоне отключения
Редкий город в прошедший 

зимний сезон обошелся без 
тепловых катаклизмов. Вот 
только самые резонансные 
из них.

В Твери произошли сра-
зу две крупные аварии, в ре-
зультате которых без тепла 
остались 29 тыс. жителей из 
80 домов.

В Иванове из-за естествен-
ного износа труб обогрева 
лишились 12,3 тыс. человек 
из 163 жилых домов и десяти 
соцобъектов.

В Нижнем Новгороде слу-
чилась авария на ветхом тру-
бопроводе: 3700 горожан из 
28 домов некоторое время 
вынуждены были жить в хо-
лодных квартирах.

В Ижевске за сезон отме-
чено 3,5 тыс. прорывов на теп-
лотрассах.

В Смоленске крупные ава-
рии, происходившие чуть ли 
не еженедельно, оставляли 
без тепла целые микрорай-
оны. Предельный износ ин-
женерных сетей в городе со-
ставляет 70%.

В родном городе президен-
та Владимира Путина ежегод-
но происходит порядка 5 тыс. 
сбоев и аварий, связанных с 
изношенностью теплосетей. 
В результате одной из та-
ких аварий минувшей зимой 
в зону ограниченного теп-
лоснабжения попали более 
500 зданий...

По данным Минэнерго, в 
России 68% теплосетей име-
ют почти 100%-ный физи-
ческий износ и нуждаются в 
немедленной замене, то есть 
прорвать может где угодно и 
в любую минуту. Однако ме-
нять старые трубы на новые 
никто не торопится.

По большому счету ста-
бильность в отрасли наблю-
дается только в одном - в 
росте числа аварий, который 
неизменно составляет 6-7% 
в год. В Минэнерго посчи-
тали, что за последние семь 
лет количество ЧП на тепло-
трассах увеличилось на 45%. 
И это не считая того, что «в 
воздух» из-за устаревшего 
оборудования, передающего 
тепловую энергию, улетучи-
вается 30% выработанного 
тепла.

Срабатывает извечное 
авось пронесет. Если не про-
носит, на устранение ава-
рий тратится в разы больше 
средств, чем составили бы 
затраты на их предотвраще-
ние. И надо понимать, что не 
только из бюджетов выделя-
ются средства на «устранение 
последствий». Рядовым по-
требителям поднимают тари-
фы, то есть бьют по карману 
всех нас.

Эффективность - 
ниже плинтуса

Эксперты теплоэнергети-
ки признают: выбранный путь 
модернизации отрасли (на-
пример, частно-государствен-
ное партнерство) - это путь 
инерционный. Если оставить 
все как есть, то в ближайшие 
годы страну ждет «тепловая» 
катастрофа.

Все, как всегда в России, 
упирается в деньги. Точнее, в 
их отсутствие. Где их взять? 
Одни специалисты предла-

гают еще больше поднять 
цены на теплоснабжение для 
потребителей (хотя в наших 
платежках они и так состав-
ляют 50% от всей суммы) и 
«наконец сделать их адекват-
ными», а на вырученные день-
ги привести в порядок трубы 
и оборудование.

Такой путь явно не устра-
ивает правительство. Народ 
и так миллиарды рублей за-
должал за ЖКУ (в том числе 
за теплоэнергию, обогрева-
ющую наши батареи и воду 
в кранах). И если увеличить 
плату, отрасль теплоснабже-
ния еще больше недополучит 
денег, ведь возможности по-
требителя не бесконечны.

Третьи видят выход в го-
сударственных субсидиях. Но 
и тут проблема: чтобы мо-
дернизировать тепловую от-
расль, нужно примерно 230 
млрд руб. в год. Большую 
часть этих денег, согласно 

утвержденной правитель-
ством РФ «дорожной карте», 
должны выделять инвесторы 
или местные и региональные 
власти из своих бюджетов. 
Но вот ведь незадача: казна 
многих городов и регионов 
сегодня почти пуста, а инве-
сторы не очень-то торопятся 
идти в тепловой бизнес - кто 
из-за постоянно меняющихся 
правил игры, кто в силу дру-
гих неблагоприятных причин.

- Я знаю немало приме-
ров, когда люди приходили к 
управленцам из теплосетей и 

предлагали: «Мы 
хотим инвести-
ровать и полно-
стью модерни-

з и р о в а т ь 
сети», - приводит 
пример первый зам-
пред Комитета Госдумы 
по жилищной политике и 
ЖКХ Елена Николаева. - Но 
их же никуда не пускают, по-
тому что на самом деле там 
и так хорошая собираемость 
средств. И зачем связываться 
с инвестором и напрягаться, 
когда в убытки можно списать 
все потери, которые труд-
но подтвердить? Зато всегда 
можно прийти в управления 
по регулированию тарифов 
и убеждать чиновников, что 
кровь из носу нужно поднять 
тариф на тепло.

- Надо сказать, - дополня-
ет депутата аудитор Счетной 
палаты Юрий Росляк, - что 
ни генерирующие, ни сете-
вые компании в принципе не 
бедствуют. Если посмотреть 
по уровню заработной платы 
персонала этих компаний, то 

он значительно выше сред-
них зарплат в регионе, то есть 
компании сидят на постоян-
ном потоке тепла и денег, а 
большинство возникающих 
проблем ложится на регио-
нальные и муниципальные 
власти.

Отрасль 
на перепутье

По словам гендиректора 
ООО «Сибирская генериру-
ющая компания» Михаила 
Кузнецова, в нашей стране, так 
уж исторически сложилось, 
тепловые сети всегда недофи-
нансировали. «Это произошло 

потому, - считает Михаил 
Варфоломеевич, - что 
они всегда были муни-
ципальными, своими. В 
советское время суще-

ствовало мне-
ние, что свои 

всегда могут 
потерпеть, 
хотя всем 
было по-
нятно, что 

люди мо-
гут, навер-
ное, по-
терпеть, 
а железо 

т е р п е т ь 
не любит. 

Последствия этой политики 
мы сейчас наблюдаем и, ду-
маю, наблюдать будем в бли-
жайшие годы. Чем больше 
мы тянем с принятием непро-
стых решений, тем дороже в 
будущем они нам обойдутся. 
Ведь дело не только в том, что 
нужно давать денег отрасли 
больше и в лучшем состоянии 
содержать сети, но и в отноше-
ниях внутри отрасли. А они да-
леки от идеала».

Насколько далеки, объ-
яснила депутат Елена Ни-
колаева: «У семи нянек дитя 
без глазу: за теплоэнергети-
ку отвечают и Минэнерго, и 
Минстрой, и Минэкономики, 

и ФАС. Как только мы пыта-
емся между ними выстроить 
отношения, все проблемы на-
чинают просто забалтывать-
ся. А вообще главная про-
блема отрасли - отсутствие 
экономической мотивации 
на модернизацию всех си-
стем теплоснабжения. Для 
бизнеса стимулом должны 
стать показатели по энер-
гоэффективности, реальная 
экономия, а не транжирство, 
которое почти всегда будет 
оплачено из бюджета или из 
кармана потребителя».

Чтобы из этого кармана 
не утекало все больше денег, 
энергетики предлагают пере-
ходить на прямые платежи: 
ресурсоснабжающая орга-
низация - население. Цель - 
уйти от «прокладок» в виде 
управляющих компаний, в 
которых, кроме прочего, осе-
дают деньги населения, уже 
заплаченные за оказанные 
энергетиками услуги.

- В Ленинградской области, 
Карелии и Мурманской обла-
сти доля прямых платежей со-
ставляет практически 100%, 
а в Санкт-Петербурге доля 
прямых платежей 1%, - разво-
дит руками Эдуард Лисицкий, 
замгендиректора компании 
«ТГК-1», объединяющей ге-
нерирующие предприятия от 
Балтики до Баренцева моря. 
- Все наши усилия повысить 
питерскую долю не увенча-
лись успехом. При этом на-
селение Северной столицы, 
надо отдать ему должное, до-
вольно исправно оплачивает 
квитанции, выставляемые 
управляющими компаниями. 
Собираемость по квитанциям 
98%. Вот только мы-то по-
лучаем 93,5% от платежей, а 
5% теряются в управляющих 
компаниях, в которых адми-
нистрация города является 
либо акционером, либо участ-
ником.

Бизнесмен признался: для 
теплоснабжающих организа-
ций управляющие компании 
неэффективные, немотиви-
рованные посредники. Жаль, 
что убедить в этом питерских 
чиновников, да и не только 
питерских, пока не удается.

- Если мы не введем си-
стему мотивации, систему 
энергосбережения, систему, 
которая будет мотивировать 
бизнес на модернизацию и 
на сбережение, на поиск вну-
тренних резервов, аварий бу-
дет больше, комфорта мень-
ше, а цены выше, - считает 
парламентарий Николаева.

Колоссальная разруха в 
сетевом и генерирующем 
хозяйстве, отсутствие учета 
и контроля за потреблением 
ресурсов, несвязность хозяй-
ствующих субъектов, убы-
точность большинства пред-
приятий...

Сколько еще потребители 
будут расплачиваться за не-
компетентность управлен-
цев, за жадность бизнесменов 
и чиновников? Технологиче-
ски устаревшую и коммерче-
ски неэффективную отрасль 
нужно было спасать еще 
вчера. Но, судя по всему, не 
удастся спасти даже завтра. 
Опять скажут, что нет на это 
денег. А если поискать?..

Елена Хакимова

Россия - северная страна. При этом наша система теплоснабжения стремитель-
но деградирует. С каждым годом ее теплопотери растут, трубы разваливаются, 
рядовой потребитель выкладывает из своего кармана все больше и больше 
средств. Для чего? Чтобы оплачивать всю эту бесхозяйственность?

ТРУБНОЕ РАЗЛОЖЕНИЕТРУБНОЕ РАЗЛОЖЕНИЕ

По данным Минэнерго, в 
России 68% теплосетей 
имеют почти 100%-ный фи-
зический износ и нуждают-
ся в немедленной замене, 
то есть прорвать может где 
угодно и в любую минуту.
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Шокирующая исто-
рия вокруг приюта в 
столичных Вешняках 
всколыхнула обще-
ственность: здесь в 
мешках были найде-
ны четыре десятка 
трупов животных. 
Широкое освещение 
в соцсетях, СМИ и на 
центральных теле-
каналах привело к 
приюту сотни людей 
(фото справа)...

«Они хватали всех под-
ряд, а теперь не знают, 
куда деть», - свидетель-
ствуют очевидцы. Раздача 
собак и кошек из приюта 
БАНО «ЭКО» грозит пе-
рерасти в трагедию.

Вначале народ пыта-
лись успокоить при по-
мощи полиции - в ночь на 
29 апреля на территорию 
приюта зашел участко-
вый и, выйдя оттуда, кон-
статировал: никаких тру-
пов нет, информация не 
подтвердилась. Народ не 
поверил. Один из активи-
стов перепрыгнул через 
забор, где работники при-
юта встретили его с лопа-
тами в руках.

Утром появились пред-
ставители прокуратуры 
в штатском. Не предста-
вились, ничего не сказали 
людям, ожидающим их 
вторые сутки (сотни две 
человек, в том числе груп-
пы от нескольких каналов 
ТВ). Мужчине из публи-
ки, пытавшемуся пройти 
вслед за прокурором, сло-
мали руку железной две-
рью, пришлось вызывать 
скорую.

Обратно проку-
рор вышел со щен-
ком на руках и... при-
звал собравшихся 
забирать из приюта 
выживших живот-
ных, то есть факти-
чески подтвердил, 
что с этим «бого-
угодным заведени-
ем» не все чисто.

Вот тут-то и на-
чалось! По сетям в 
интернете кинули 
клич, народ «на раз-
дачу» повалил тол-
пами. Хватай, пока 
дают! По одной со-
баке в одни руки!

За животными 
выстроилась целая 
очередь. Людей за-
пускали в приют, они 

бегали вдоль вольеров и 
выбирали себе «любим-
ца». В порыве всеобщего 
ажиотажа мало кто обра-
щал внимание на то, что 
многие животные боль-
ны, у кого-то гноятся гла-
за, у кого-то проплешины.

«Днем расхватали всех 
щенков красивых, - рас-
сказывает основатель 
приюта «Тимошка» в 
Щелкове Татьяна Дани-
лова. - К вечеру остались 
инвалиды и дикие, их вы-
волакивали из вольеров 
петлями».

Татьяна с помощницей 
забрали «молоденькую 
собачку и пожилого маль-
чика без лапки». Могли 
взять и больше, но дали 
им только двух - по одной 
собаке в руки. Обеих со-

бак Татьяна попытается 
пристроить в «добрые 
руки».

Около двухсот собак, 
которых никто так и не 
взял, отвезли в муници-
пальный приют в Кожу-
хове и в частный приют 
«Бим». А вот с теми соба-
ками и кошками, которых 
разобрали сердобольные 
граждане, не все оказа-
лось благополучно.

«У половины кошек 
приюта - лейкоз, - продол-
жает Татьяна Данилова. 
- У щенков - короновирус-
ный энтерит. Вылечить 
его можно за 5-6 тыс. ру-
блей за одну неделю, но 
многие сердобольные 
граждане оказались к 
этому не готовы - брали 
симпатичного щенка, а 
он, оказывается, дома пи-
сает».

И писает, и какает, а при 
энтерите - еще и поносом.

«Теперь пошла волна 
возвратов, - говорит Та-
тьяна Данилова. - Прошло 
всего несколько дней, а 
люди звонят по всем при-
ютам и просят взять у 
них животное из приюта 
БАНО «ЭКО».

В «Тимошку» недавно 
был звонок - в общей су-
матохе «схватили» соба-
ку, привезли домой, а она 
под стул забилась и сидит. 
Татьяна объяснила, что 
надо делать, попросила 
пока не избавляться от 
животного.

По ее словам, народ 
сейчас стал более же-
стоким - пока ТВ трубит 

о добрых 
гражданах, 
к о т о р ы е 
«разобрали 
500 собак за 
один день по 
домам», в при-
ютах годами (!) си-
дят сотни и тысячи жи-
вотных, которых никто 
не берет.

В самом приюте «Ти-
мошка», например, 69 со-
бак. «К сожалению, люди 
животных выбрасывают 
интенсивнее, чем мы успе-
ваем пристраивать, - пере-
живает Татьяна. - На днях 
в парк выкинули коробку 
со щенками - чистенькие, 
мытые, домашние. Или 
щенка купили, поиграли, 
через три дня - нет, нам не 
надо. Для людей сейчас 
щенка или собаку «выса-
дить» на улицу - это в по-
рядке вещей. Десять лет 
назад возвратов в приют 
почти не было, а сейчас 

это норма. Как в магази-
не - две недели на возврат. 
Не понравилось - сдали 
обратно. Менталитет у 
людей поменялся. Стали 
жить больше для себя, 
чем для других».

После «раздачи» в 
Вешняках неожиданно 
выяснилось, что у части 
собак в приюте были 
кураторы. И где теперь 
эти собаки - неизвестно. 
Куратор одной из собак 
ищет ее через соцсети - 
у животного эпилепсия, 
собаке нужны лекарства 

и лечение. За-
хотят ли но-

вые хозяева 
в о з и т ь с я 
с больным 
животным 
или про-
сто выки-
нут его на 

улицу?
З о о з а -

щитник Оль-
га Корзинина из 

автономной неком-
мерческой организации 
«Собачья жизнь» считает 
раздачу животных неза-
конной: «Прокуратура 
должна была передать 
этот приют в кризисное 
управление. Там надо 
было наводить порядок. 
Вместо этого непонятно 
что происходит. Полови-
на животных  уехала не-
известно куда. Это была 
настоящая истерия - надо 
собак вывозить, иначе их 
добьют! Приходите все 
и получайте собак по па-
спорту! А потом непонят-
но, куда это все делось».

При этом никто не 
спорит - с приютом надо 

было что-то делать. Он 
существовал с 1997 года, 
и «деньги там выделялись 
очень хорошие», ком-
ментирует зоозащитник 
Юлия Ротко. Основатель-
ница сети приютов Вера 
Петросьян, теперь уже 
скандально известная на 
всю страну, постоянно вы-
игрывала тендеры. И по-
пробуй теперь убеди на-
род, что делалось это без 
откатов чиновникам.

Как бы там ни было, 
Петросьян приходилось 
экономить: животных 
кормили комбикормом 
для свиней, в одну соба-
ку вшивали по два чипа 
(чтобы получить деньги 
на двух собак), лишних 
собак, как теперь выясня-
ется, забивали лопатами. 
Тем же гастарбайтерам 
по полгода не платили 
зарплаты, и они пробав-
лялись поборами с волон-
теров. Например, разовая 
чистка вольера стоила 50 
руб., хотя должна прово-
диться ежедневно силами 
самого приюта.

По фактам хищения 
денежных средств по 
ранее заключенным с 
ГКУ «Дирекция ЖКХиБ 
ЮАО» контрактам в от-
ношении президента 
БАНО «ЭКО» Петро-
сьян В.В., управляющей 
приютами Богачевой 
А.П. и др. было возбуж-
дено уголовное дело по 
ст. 159 УК РФ. Однако, не-
смотря на уголовное дело, 
то же ГКУ продолжает 
сотрудничать с БАНО 
«ЭКО», «высоко оцени-
вая ее опыт и деловую 
репутацию».

И все же нынешней 
весной Петросьян лиши-
лась управления в двух 
приютах - Некрасов-
ке и Печатниках, оба в 
ЮВАО. Причиной, веро-
ятно, стало обновление 
руководства префектуры. 
Чиновники не продлили с 
БАНО контракт, что для 
Петросьян неслыханная 
редкость. На управление в 
приютах поставлена «Ав-
тодормехбаза» (АДМБ) 
- организация, принадле-
жащая округу. Пока что 
на короткий «аварийный» 
контракт.

Анна Александрова

ПО ОДНОЙ СОБАКЕ В РУКИ!ПО ОДНОЙ СОБАКЕ В РУКИ!

В Европе владельцы собак платят специальный на-
лог. Так, в Германии он составляет от 20 до 100 евро 
за одну собаку в год. На каждую следующую он в пол-
тора раза выше. На кошек налога нет. Все собаки в 
Европе чипированы и взяты на учет.

По численности собак на душу населения первое 
место в мире занимают США. И хотя там нет налога на 
домашних животных, но каждая собака должна быть 
застрахована, чтобы в случае болезни иметь возмож-
ность получить ветпомощь. Впрочем, примерно поло-
вина любителей собак пренебрегает этим правилом. 
Законы, ограничивающие содержание собак в США, 
направлены в основном на собак бойцовых пород. 
Так, в штате Нью-Джерси страховка на обычную соба-
ку будет стоить 11 долларов, а на «опасную» - до 750.
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В Подмосковье введен 
особый противопожар-
ный режим. Штраф за 
разведение костров, 
сжигание сухой травы и 
мусора увеличился в не-
сколько раз. «МН» попы-
тался разобраться, за что 
теперь могут наказать от-
дыхающих.

Сообщение о новых штра-
фах за нарушение противо-
пожарного режима крайне 
сухо озвучил журналистам на-
чальник Главного управления 
МЧС России по Московской 
области Сергей Полетыкин. 
«По распоряжению губерна-
тора с 27 апреля на территории 
Подмосковья введен особый 
противопожарный режим. За 
нарушение указанных в законе 
требований режима граждане 
будут подвержены админи-
стративным штрафам, повы-
шенным в три-пять раз. То есть 
если в обычное время штраф 
составлял 5 тыс. рублей, то в 
особый противопожарный пе-
риод за нарушение придется 
заплатить до 15 тыс. рублей», - 
сказал он.

При этом специалисты при-
знают, что противопожарное 
законодательство у нас на-
столько несовершенно, что 
трактовать его каждый может 
на свое усмотрение. Например, 
что такое особый противопо-
жарный режим? Какие дей-
ствия со стороны отдыхающих 
разрешены в это время, а за что 
можно схлопотать штраф?

Открываем закон «О пожар-
ной безопасности». Особому 
режиму здесь отведена целая 
статья под номером 30. В ней 
сказано, что власти имеют пра-
во привлекать население для 
локализации пожаров, возник-
ших в лесу или в поле. Значит ли 
это, что в любой момент в доме 
ничего не подозревающего дач-
ника или местного жителя мо-
жет возникнуть полицейский с 
требованием немедленно взять 
в руки лопату и отправиться на 
тушение загорания? А если он 
потребует использовать при 
этом личную машину? Кто бу-

дет возмещать полученный ма-
териальный ущерб?

«Речь идет о крайне слож-
ных чрезвычайных ситуациях, 
крупных пожарах, когда нужна 
массовая поддержка большого 
числа людей. На моей памяти 
случаев использования этой ча-
сти статьи не было, но теорети-
чески это возможно», - говорит 
юрист Московской коллегии 
адвокатов Геннадий Жаворон-
ков. При этом он признает, что 
законодательство рождает си-
туации, при которых можно 
штрафовать совершенно неви-
новных людей.

«В частности, здесь же ука-
зывается, что во время особо-
го режима запрещено посеще-
ние лесных массивов. Таким 
образом, быть задержанным и 
подвергнуться административ-
ному наказанию рискует каж-
дый, кто вошел или въехал 

хотя бы на 
опушку. Но 
что делать 
тем местным 
жителям, у 
кого других 
способов по-
пасть домой или на 
работу, как через лес, 
нет? Получается, они каж-
дый день нарушают закон», - 
утверждает он.

Разведение костров в лесу 
карается статьей 8.32 Адми-
нистративного кодекса. Здесь 
четко сказано, что за попыт-
ку развести костер в чащобе в 
обыкновенное время можно по-
лучить предупреждение, но не 
исключен и штраф. В той части 
статьи, где речь идет о примене-
нии особого режима, исчезает 
понятие «предупреждение», то 
есть рассчитывать на доброту 
проверяющих уже не прихо-

дится. При этом ни в одном из 
документов не уточняется, где 
начинаются и где заканчивают-
ся границы леса. Юристы до сих 
пор не могут определить, мож-
но ли наказывать отдыхающих 
на берегу реки или на лугу - ста-
тус этих территорий в норма-
тивных актах не определен. Те-
оретически они не относятся к 
лесным угодьям, но могут быть 
пожароопасной зоной.

Еще сложнее экспертам 
разобраться с тем, что можно 
считать костром. Например, 
нормативные правовые доку-
менты ничего не говорят по по-
воду того, относится ли к нему 
розжиг углей в мангале. Поэто-
му в суде, когда несправедливо 
наказанные дачники начинают 
доказывать свою правоту, рас-
считывать им приходится не на 
закон, а на мудрость судьи.

По словам заместителя на-
чальника Главного управления 
МЧС России по Московской 
области Федора Замышляе-
ва, большие проблемы могут 
возникнуть и у тех дачников, 
кто решил побаловаться шаш-

лыком на собственном 
участке. «Согласно 

областному за-
кону о благоу-
стройстве, с 15 
марта по 15 
ноября в Под-
московье за-
прещено сжи-
гать сухую 
траву, а также 

разводить ко-
стры ближе 50 

метров от жилых 
домов», - заявил он. 

Таким образом, отды-
хающие оказались в слож-

ной ситуации: разводить огонь 
около собственной дачи им за-
прещает местное законодатель-
ство, а уходить подальше от по-
селка в лес - федеральное.

Чаще всего этой ситуацией 
пользуются нечистые на руку 
стражи порядка и егеря, кото-
рые специально отслеживают 
отдыхающие компании. Од-
ной только угрозы открыть 
дело об административном на-
рушении порой хватает, чтобы 
люди согласились «заплатить 
штраф» на месте.

Тушение лесных пожаров 
оказалось крайне сложным де-
лом не только из-за специфики 
возгораний, но и из-за бюро-
кратических коллизий. За про-
тивопожарную безопасность 
отвечают сразу несколько ве-
домств, поэтому поделить обя-
занности им довольно сложно.

«За пожарной ситуацией 
в лесах должна следить лес-
ная охрана, на всех остальных 
территориях - на сельскохо-
зяйственных землях, вокруг 
дачных массивов, вблизи до-
рог - сотрудники Администра-
тивно-технического надзора 
Московской области и служ-
бы МЧС. Конечно, у них не 
хватает инспекторов, чтобы 
отследить и пресечь такие слу-
чаи. Очень многое зависит от 
бдительности людей, которые 
видят случаи поджога», - ут-
верждает координатор Грин-
пис России Григорий Куксин.

Даже сообщать об уже 
возникшем загорании надо 
по разным телефонам - в за-
висимости от того, где имен-
но появился огонь. Если 
пожар угрожает лесному 
массиву, то звонить следу-
ет в Адмтехнадзор по теле-
фону 8 800 100 94 00. Зато 
когда загорелся жилой дом 
или сельхозугодья, то лучше 
сразу набрать 112.

Нынешним летом в Мо-
сковском регионе можно ожи-
дать немало чрезвычайных 
ситуаций. Проблема заклю-
чается в том, что снега зимой 
было мало. Для торфяников, 
которыми так богато Под-
московье, эта ситуация почти 
критическая - только во время 
паводка они могут напитаться 
влагой. Но из-за отсутствия 
снега паводка не случилось, 
и пересушенные торфяни-
ки неизбежно начнут тлеть. 
Именно поэтому специали-
сты просят сельских жителей 
и дачников быть осторожнее. 
Практика показывает, что на-
чавшиеся весной торфяные 
пожары, скорее всего, удастся 
погасить только после того, 
как выпадет первый снег.

Наталья Пуртова

В Московской области массово 
проснулись гадюки. К медикам 
уже поступили первые постра-
давшие от их укусов. Что де-
лать, если избежать встречи со 
змеей не удалось?

Специалисты отдела воспроизвод-
ства, охраны и использования живот-
ного мира регионального министерства 
экологии утверждают, что особенно 
много активных особей будет на охра-
няемых природных территориях - в за-
казниках, заповедниках и природных 
парках, где запрещена хозяйственная и 
рекреационная деятельность. При этом 
гадюка - единственная ядовитая змея, 
которая обитает в Московской области. 
Часто ее также называют огневкой.

Убивать гадюку запрещено, она за-
несена в Красную книгу Подмосковья 
и находится под охраной. Уничтоже-
ние этой змеи наказывается админи-
стративным штрафом: для граждан 
- до 3 тыс. рублей, для должностных 
лиц - от 20 до 30 тыс., для юридических 
лиц - от 150 до 200 тысяч. Тем не менее 
отдыхающих, столкнувшихся со змеей 
на своем участке, это не останавлива-
ет. И их можно понять.

«К сожалению, многие, уви-
дев гадюку, стараются ее 
уничтожить. Но если вы 
находитесь на приро-
де, а особенно в за-
казнике или за-
поведнике, то 
должны пом-
нить: здесь 
вы гость, а 
не хозяин», - 
говорит глава 
минэкологии 
Александр Коган.

Биологи утверждают, что гадю-
ка по своей природе неагрессивна и 
сама до смерти боится приближения 
человека. Напасть она может толь-
ко в случае неожиданного появления 
людей или провокации с их стороны. 
К тому же горожане путают гадюку 
с безобидным ужом. Обычно он чер-
ного либо темно-серого цвета. В ос-
новании головы у него два пятна жел-
того, серого, белого, оранжевого или 
розового цветов. У ужа более гладкая 
чешуя, поэтому на солнце он блестит. 

А гадюка больше бар-
хатная. Уж при опасности сво-

рачивается в плотный клубок и 
шипит. Может прикинуться мертвым, 
при этом издает неприятный запах, 
напоминающий чесночный. Ядови-
тые змеи такого себе никогда не по-
зволяют.

Весной яд змеи более токсичен, 
чем в летние месяцы. Если челове-
ка укусила гадюка, нужно дать ему 
антигистаминный препарат (напри-
мер, тавегил или супрастин) для про-
филактики аллергической реакции 
и зафиксировать укушенную конеч-
ность. После этого пострадавшего 
необходимо срочно доставить в боль-
ницу, где медики проведут дезинток-

сикацию, введя 
противозмеи-
ную сыворотку.

«Самое глав-
ное, это своевре-
менное введение 
сыворотки. Мы в 
достаточном ко-
личестве обес-

печены этим препаратом, у нас нет 
его дефицита. Почти во всех учрежде-
ниях есть противозмеиная сыворотка. 
В случае укуса она в обязательном по-
рядке вводится человеку, делается это 
в стационаре, обязательно с проведе-
нием аллергенной пробы», - рассказа-
ла министр здравоохранения Москов-
ской области Нина Суслонова.

«Змеиными местами» Подмоско-
вья считаются Савеловское направ-
ление, Шатурский и Дмитровский 
районы. В весенне-летний период 
ежегодно регистрируется порядка 
300 укусов змей, но погибших от их 
яда в Московском регионе не зафик-
сировано.

Наталья Владимирова

ЗА ОТДЫХ С ОГОНЬКОМ ДОРОГО ЗАПЛАТИМ

Гадюки сами боятся нас до смерти
Для того чтобы обезопасить себя, 

специалисты советуют ходить в лес 
в резиновых сапогах и плотной 
одежде, которую не сможет про-
кусить ни одна гадюка. При себе 

иметь антигистаминный препарат.

ению, многие, уви-
стараются ее 

Но если вы 
а приро-
в за-

за-
о 

а 
ии 
оган

А гадюка 
хатная. Уж при оп

рачивается в плотн
шипит. Может прикинуть
при этом издает неприя

Для 
спец

в
о
к

иметь

х 
по-
ли на 
рез лес, 

лыком на
участке

обла
кон
ст
м
н

г
т

р
стр

мет
домов

Таким об

Если
в обычное время 

штраф за разжигание 
костров составлял

5 тысяч рублей, 
то в особый 

противопожарный 
период - в 3-5 раз 

больше!
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И дело не только в аппарате, который может по-
мочь 92 мужчинам из 100. Изменились условия для 
тех, кому прибор помочь не в состоянии. Теперь си-
туация, которая сложилась у нас в стране с лечением 
заболеваний предстательной железы, значительно 
улучшилась. Сейчас открыт ясный и понятный путь 
для миллионов мужчин, как вести себя, если заболе-
вания простаты стали неизбежностью.

«ЭРЕТОН» признан врачами-урологами и успешно 
применяется в каждодневной практике. Прибор демон-
стрируется на многих медицинских выставках. А в 2015 
году «ЭРЕТОН» признан лауреатом Программы «100 
лучших товаров России» и награжден Золотым знаком 
«Всероссийская марка (III тысячелетие). Знак качества 
ХХI века». Аппаратом «ЭРЕТОН» пользуются уже десят-
ки тысяч мужчин, которым удалось решить возникшие 
проблемы. Этот прибор стал символом оружия победы 
над аденомой и простатитом. Чем больше вы узнаете, 
почему так успешно помогает «ЭРЕТОН», тем больше 
шансов помочь себе или своим близким.

Прочтите внимательно эти несколько строк о нашей 
российской действительности. «За последние 10 лет 
в урологической клинике МГМСУ мы наблюдали око-
ло 3000 больных простатитом. Острый бактериальный 
простатит - 5,9%, хронический бактериальный проста-
тит - 6,8%, хронический небактериальный простатит 
- 87,3%». (Хронический простатит. Раснер П.И. Москов-
ский Государственный Медико-Стоматологический 
Университет, зав. кафедрой профессор Д.Ю. Пушкарь).

Специалисты отмечают: «Важными факторами, под-
держивающими воспаление в простате, являются нару-
шение кровообращения в органах малого таза (застойные 
явления в простате приводят к ее воспалению), сидячий 
образ жизни (водители, офисные служащие, чиновники), 
длительное половое воздержание, частое переохлажде-
ние (любители экстремального отдыха: дайвинг, серфинг, 
байдарочный и горнолыжный спорт) и стрессы».

Ошибки в лечении
Правда удивительные данные? Оказывается, 87,3% 

больных страдают от простатита из-за нарушения крово-
обращения в органах малого таза. С аденомой процент 
еще выше. Становится абсолютно понятно, что без улуч-
шения кровообращения в органах малого таза невоз-
можно решить проблему простатита и аденомы. А что мы 
видим на самом деле? Широко рекламируются лекар-
ственные препараты, которые устраняют симптомы, но 
никак не решают проблему, маскируя ее. Маскировать 
проблему можно долго, однако это только углубляет ее 
и развивает болезнь. Но ведь решение действительно 
нужно. Именно с этой целью создан аппарат «ЭРЕТОН» 
и успешно с ней справляется.

Прибор по новым правилам
Слово эксперту.
К.м.н., доцент кафедры физиотерапии и ме-

дицинской реабилитации СЗГМУ им. И.И. Меч-
никова Максимов Александр Васильевич:

«Приступая к разработке прибора, мы внимательно 
изучили изделия, которые предлагаются мужчинам для 
решения урологических заболеваний. И были немало 
удивлены огромному количеству так называемых конъюн-
ктурных приборов. То есть когда дельцы просто зарабаты-
вают деньги на мужских проблемах и просят за некоторые 
продукты астрономические суммы, хотя практически 
ничем их изделие мужчине помочь не может, да зачастую 
вообще не является урологическим прибором. В других 
приборах применяются достаточно устаревшие или мало-
эффективные технологии вроде прогрева простаты, к тому 
же обремененные большим списком противопоказаний.

Когда общая картина прояснилась, то стало понятно, 
что нужен действительно прогрессивный прибор, кото-
рый поможет справиться мужчине с возникшей пробле-
мой. Это значит, что прибор должен быть максимально 
эффективным, доступным, иметь мало противопоказа-
ний и занимать минимальное время на проведение про-
цедуры. Все это воплотилось в приборе «ЭРЕТОН».

Три ключа к здоровью
В «ЭРЕТОН» использованы три фактора воздействия 

- магнитотерапия, вибротерапия и электроимпульсная 
терапия. Сочетание трех физиотерапевтических методик 
позволило «ЭРЕТОН» показать поразительные результа-
ты в лечении заболеваний предстательной железы.

Отдельно отметим две методики воздействия 
- вибротерапию и электроимпульсную терапию. В 
«ЭРЕТОН» используется интервальное вибровоз-
действие. Это значит, что вибрация меняется через 
определенный промежуток времени не только по ча-
стоте, но и по амплитуде. Тем самым эффект от тако-
го воздействия сохраняется несколько часов после 
прекращения процедуры.

Для получения максимального эффекта от элек-
троимпульсной терапии была разработана специ-
альная система электродов. При такой системе 
электроды как бы «охватывают» простату, и это дало 
возможность направлять импульсы тока непосред-
ственно в предстательную железу. Известно, что ис-
пользование импульсных токов наиболее продуктив-
но для восстановительного лечения тканей, органов 
и систем, и особенно нервов и мышц, утративших 
свою нормальную функцию в результате болезни 
или травмы. Поэтому электростимуляция имеет ре-
шающее значение в комплексе восстановительного 
лечения прибором «ЭРЕТОН». Воздействие специ-
альными импульсами электрического тока вызывает 
двигательное возбуждение и сокращение 26 мышц, 
которые расположены глубоко и окружают простату.

Кроме того, электроимпульсное воздействие вызыва-
ет усиленный синтез мозгом серотонина и эндорфинов.

Большой прогресс
Время процедуры на приборе «ЭРЕТОН» со-

ставляет всего 12 минут. Насколько эффективно мы 
решили поставленную задачу по созданию прибора 
для каждого мужчины, можно увидеть из протокола 
испытаний прибора, проведенных на базе НИИ им. 
Пирогова. «ЭРЕТОН» в 91,9% случаев справляется 
с простатитом и аденомой предстательной железы.* 
Кроме того, приятным «побочным» эффектом стало 
улучшение потенции практически у всех пациентов.

Что может «ЭРЕТОН»?
Уже во время первого сеанса вы можете почувствовать, 

как растет мужская сила. Это потрясает до глубины души. 

Под действием «ЭРЕТОН» можно избавиться от боли при 
мочеиспускании и перестать каждые полчаса бегать в ту-
алет. «ЭРЕТОН» вызывает «лавинообразный эффект», и в 
вашей жизни может все измениться. Вы сможете увидеть, 
как изменятся ваши отношения с женой, ведь «ЭРЕТОН» не 
только позволяет забыть о таких словах, как аденома и про-
статит, но и фантастически усиливает эрекцию!

Сеансы с «ЭРЕТОН» дают новую, а скорее, давно 
забытую жизнь. То, что делает «ЭРЕТОН», трудно объяс-
нить. Он не только может избавить от заболеваний, но и 
делает из любого мужчины НАСТОЯЩЕГО мужчину. И со-
всем не важно, кто ты по профессии: токарь, слесарь, во-
дитель, военный, крупный 
руководитель или пенсио-
нер. Настоящий мужчина 
выше профессии - женщи-
ны об этом знают.

Если у вас такие про-
блемы, рекомендуем воспользоваться «ЭРЕТОН» и 
испытать его чудесные силы.

Гарантии для «ЭРЕТОН»
За три года работы с «ЭРЕТОН» его эффектив-

ность была неоднократно доказана как врачами, так и 
пациентами. За высокие достижения в области лече-
ния заболеваний предстательной железы «ЭРЕТОН» 
признан лауреатом Программы «100 лучших товаров 
России» и награжден Золотым знаком «Всероссий-
ская марка (III тысячелетие). Знак качества ХХI века». 
Мы получили ошеломительный поток позитива от 
пользователей «ЭРЕТОН». Результат превзошел даже 
самые смелые ожидания. Прибор прекрасно помога-
ет справляться с аденомой и простатитом. Все это 
позволило нам ввести дополнительную гарантию для 
прибора «ЭРЕТОН». Поэтому, если «ЭРЕТОН» вам не 
приносит никакой пользы, мы возвращаем деньги.**

Достойные условия
Давайте подведем некоторые итоги для принятия 

решения.
Первое. «ЭРЕТОН» - это прогрессивный уро-

логический прибор, который устраняет застойные 

явления в органах малого таза и выполняет целевое 
воздействие на предстательную железу импульсным 
электрическим током. Действие импульсов усилено:

- низкочастотной механической микровибраци-
ей, которая многократно усиливает микроциркуля-
цию в органах малого таза и усиливает эрекцию;

- постоянным магнитным полем, которое дей-
ствует на вашу предстательную железу на клеточном 
уровне и меняет состояние больных клеток.

Второе. Цена на прибор «ЭРЕТОН» существенно до-
ступнее подавляющего числа конкурентов, некоторые из 
них и вовсе не являются урологическими приборами, а 

пытаются лишь казаться 
ими. В последнее время, 
увы, участилась продажа 
физиотерапевтических 
приборов под видом 
урологических. Ведется 

информационная война: воруются и публикуются наши 
статьи, меняется зачастую лишь название прибора.

Третье. В случае отсутствия положительного эффек-
та от «ЭРЕТОН» деньги за прибор возвращаются.**

Уважаемые мужчины! «ЭРЕТОН», по нашему 
мнению, лучший прибор для восстановления рабо-
ты предстательной железы в домашних условиях за 
вполне разумные деньги. Выбор за вами, примите 
правильное решение!

«ЭРЕТОН» - лауреат Программы «100 лучших то-
варов России» - 2015.

 В декабре 2015 г. аппарат урологический
«ЭРЕТОН»  награжден Золотым знаком качества XXI 
века  на 34-м международном  конкурсе  «Всероссий-
ская марка (III тысячелетие). Знак качества ХХI века». 
Конкурс  проводился при поддержке Правительства  
РФ  и Администрации Президента РФ.

Начните пользоваться «ЭРЕТОН» и приготовьтесь к 
тому, что результаты могут оказаться по меньшей мере... 
невероятными. И самое главное, запомните: простатит, 
аденома и другие мужские «неприятности» - это НЕ приго-
вор! А показания для применения «ЭРЕТОН»! «ЭРЕТОН» 
уже готов вам помогать. Никогда не сдавайтесь, здоровья 
вам. Одержите свою личную победу - вы этого достойны!

ОРУЖИЕ ПОБЕДЫ над
АДЕНОМОЙ и ПРОСТАТИТОМ!
71 ГОД ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ НАД ФАШИСТСКОЙ ГЕРМАНИЕЙ. ПОСЛЕ БИТ
ВЫ ЗА МОСКВУ НЕМЦЫ ОТКАЗАЛИСЬ ОТ БЛИЦКРИГА. СТАЛИНГРАД
СКАЯ БИТВА И КУРСКАЯ ДУГА СТАЛИ ПЕРЕЛОМНЫМИ МОМЕНТАМИ В 
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ И ПРИВЕЛИ К ПОБЕДЕ. ИМЕННО ТА
КИЕ МОМЕНТЫ МЕНЯЮТ ХОД СОБЫТИЙ. ПЕРЕЛОМНЫЙ МОМЕНТ СЛУ
ЧИЛСЯ В ЛЕЧЕНИИ ЗАБОЛЕВАНИЙ ПРЕДСТАТЕЛЬНОЙ ЖЕЛЕЗЫ.

ВНИМАТЕЛЬНО ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ. ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ.

Официальные показания
к применению «ЭРЕТОН»:
 гиперплазия (аденома)

 предстательной железы,
 хронический простатит,
 простатоцистит,
 эректильная дисфункция,
 отсутствие или потеря

 сексуального влечения,
 синдром хронической

 тазовой боли,
 простатодиния.
тазовой боли,
 простатодиния.

Подробнее об «Подробнее об «ЭРЕТОНЭРЕТОН»»
www.ereton.ruwww.ereton.ru

* На основании протокола №27/11 от 10.10.2011 г. СП КК ФГУ «НМХЦ» им. Н.И. Пирогова. ** Подробности по телефону 8 (937) 873-52-55. Акция действует до 31 мая 2016 года только для читателей «Мира новостей». ИП Пимонов Александр Юрьевич, ОГРН 308 730 226 600 012. Рег. уд. № ФСР 2012/13666. Реклама

Гете сказал: «Добро потеряешь - немного потеряешь. Честь потеряешь - много 
потеряешь. Мужество потеряешь - все потеряешь».

Мужики, никогда не теряйте мужества, даже если вас одолели мужские неду-
ги. Ведь «ЭРЕТОН» прекрасно с ними справляется.

Здоровья вам, мужики! И «ЭРЕТОН» вам в помощь!
Искренне ваш, заслуженный артист РСФСР Михаил Жигалов

Для использования аппарата в домашних условиях не требуется специальной подготовки.

мы гарантируем
РЕЗУЛЬТАТ или ВОЗВРАТ ДЕНЕГ!**

ВНИМАНИЕ! НИКАКОГО РИСКА!

Если у вас такие проблемы, рекомендуем воспользо-
ваться «ЭРЕТОН» и испытать его чудесные силы

Заказывайте «ЭРЕТОН»
8 (800) 555-62-72

(звонок на 8-800... по России бесплатно)
8 (937) 873-52-55

433515,
г. Димитровград, 

а/я «ЭРЕТОН»,
заказ Д-2

Цена «ЭРЕТОН» - Цена «ЭРЕТОН» - 11990 руб.     7 990 руб.7 990 руб.
+ 550 руб. доставка Почтой России + почт. сбор. Оплата при получении

Возможна доставка курьером «до двери».
Рекомендуем УНИАГЕЛЬ для комфортного введения зонда «ЭРЕТОН». Цена 450 руб. 

Дезинфицирующее средство для обработки кожи и зонда, цена 290 руб.
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ВПРАВЕ ЗНАТЬ!

Подготовила Елена Хакимова

Юрисконсульт Борис Горшев: 
«Согласно ст. 159 Жилищного 
кодекса РФ, взносы на капре-
монт включены в оплату жи-

лого помещения, поэтому на них рас-
пространяется действие положений 
о субсидиях. Если расходы по оплате 
жилого помещения превышают зна-
чение максимально допустимой доли 
семейного бюджета на такие расходы, 
которая составляет от 10 до 22% (в за-
висимости от региона), у граждан воз-
никает право на получение субсидии 
исходя из установленного минималь-

ного размера взноса в регионе с уче-
том регионального стандарта норма-
тивной площади жилого помещения. 
Для малоимущих семей это значение 
устанавливается с поправочным ко-
эффициентом, равным отношению 
среднедушевого дохода семьи к про-
житочному минимуму. Более подроб-
ную информацию о предоставлении 
льгот и субсидий на оплату капремон-
та в своем регионе можно узнать в ор-
ганах соцзащиты по месту жительства, 
а в Москве в многофункциональных 
центрах (МФЦ)».

Субсидия на оплату капремонта
В последнее время мои доходы резко сократились, оплачивать ЖКУ 
все сложнее, особенно после того, как в квитанции появилась строка 
за капремонт. Можно ли получить субсидию на оплату капремонта?

Татьяна Григорьевна В., г. Москва.
?

!

Адвокат Алина 
Бекешева: «Ро-
довой сертифи-
кат выдает жен-

ская консультация, 
осуществляющая наб-
людение женщины 
в период беремен-
ности. Для выдачи 
сертификата срок бе-
ременности должен 
быть 30 недель (при 
многоплодной бере-
менности - 28 недель) 
и более. Что такое 
родовой сертификат? 
Это три талона: для 
оплаты услуг, оказанных женщинам 
женскими консультациями (3000 
руб.); для оплаты услуг, оказанных 
женщинам в родильных домах (от-
делениях), перинатальных центрах 
(6000 руб.); для оплаты услуг детской 
поликлиники по диспансерному на-
блюдению ребенка в первый год жиз-
ни (1000 руб. за 18 первых месяцев 
наблюдения ребенка (приложение 
№1 к приказу Минздравсоцразвития 
Роcсии от 28.11.2005 №701). После 
оказания женщине и ребенку меди-
цинских услуг медицинские учрежде-
ния заполняют и направляют талоны 
в территориальное подразделение 
Фонда соцстрахования для оплаты. 
В случае отсутствия сертификата 
родильный дом или детская поликли-
ника должны сами принять меры для 
его получения на основании данных 
обменной карты, в том числе через 

женские консультации. Если этого 
сделать не удастся, то сертификат 
может быть выдан женщине непо-
средственно в родильном доме или 
детской поликлинике.

Так что угрозы со стороны врача 
ЖК беспочвенны, поскольку в на-
личии сертификата и оплате по нему 
оказанных услуг заинтересованы в 
первую очередь сами медицинские ор-
ганизации - без оформления сертифи-
ката учреждение, в котором работает 
ваш врач, не получит оплату за про-
деланную работу. Оценка врачом сте-
пени вашей дисциплинированности в 
выполнении медицинских рекомен-
даций к основаниям выдачи родового 
сертификата никакого отношения не 
имеет. Так что, если вам вдруг откажут 
в оформлении родового сертификата, 
обращайтесь к заведующей женской 
консультацией с жалобой».

Грозят не выдать родовой сертификат
Я встала на учет по беременности в женскую консультацию. Но 
квалификация врача мне не показалась достаточной. Параллельно 
стала наблюдаться в платной клинике, не всегда выполняя сомни-
тельные направления, выданные в государственной ЖК. Тогда мне 

пригрозили, что сделают отметку об этом в моей карте и на этом ос-
новании мне не дадут родовой сертификат. Возможно ли такое?

Е.Теслина, г. Москва.

?

!

Верховный суд РФ (определе-
ние №25-КГ15-13) разрешил 
оплачивать раздельно креди-
ты, взятые супругами.

Отныне долг одного из супру-
гов может быть признан общим и 
оплачиваться обоими партнерами, 
только если будет доказано, что он 
был потрачен на общие нужды се-
мьи. Теперь суды должны выносить 
решения о том. Платить по обяза-
тельствам должен заемщик - это 
его личный долг, пока не доказано 
иное. Доказательства должна пре-
доставлять сторона, претендующая 
на распределение долга.

Раньше считалось, что кредит, 
выданный семейному человеку, 
априори идет на семейные нужды, 
и банк требовал от обоих су-
пругов вернуть деньги. Часто 
этим пользовались мошен-
ники. Муж мог взять кредит 
на круглую сумму, а потом 
бросить семью и уехать в 
другую часть страны или за 
рубеж. Банки в таких случа-
ях шли по пути наименьшего 
сопротивления: не должника 
искали, а требовали деньги 
со второй половины. Любые 
долги супругов по умолча-
нию записывались в общие. 
Причем обратное прихо-
дилось доказывать тому, на 
кого эти долги вешали. Та-
кая позиция судов доставила 
массу проблем. Например, 
супруг взял кредит на милли-
он рублей, купил автомобиль 
и подарил его любовнице. 
Жена до поры до времени 
ни сном ни духом об этом не 
подозревает. Когда дело до-
ходит до развода, экс-супруг 
пытается переложить часть 
кредитных обязательств на 
бывшую супругу. Раньше об-
манутые женщины должны 
были бегать по судам и до-
казывать, что к четырехко-
лесной покупке в кредит не 
имеют отношения. Теперь 
Верховный суд освободил их 
от этого.

Или такой вариант. Жена полу-
чает квартиру в наследство, делает 
там ремонт на кредитные деньги, а 
мужу об этом не сообщает. Он уз-
нает обо всем, когда неожиданно 
выясняется, что должен банку со-
лидную сумму. В новых обстоятель-
ствах супруг без лишних проблем 
останется при своем. Платить по 
долгам будет хитрая жена.

Скорее всего, банки теперь тоже 
изменят свою политику, предвидя 
возможные риски. Например, попро-
буют заложить риски в процентные 
ставки или начнут требовать при за-
ключении потребительского кредита 
письменного согласия обоих супру-
гов (поручительство), как делают это 
при оформлении ипотечных займов.

Супругам разрешили раздельно 
платить по кредитам

!

Как сообщили «МН» в пресс-
службе ОАО «РЖД», с апреля 
действительно можно приоб-
рести билет со скидкой 50% 

детям от 10 до 17 лет. Таким образом, 
в этом году с 1 июня по 31 августа 
будут действовать льготные тарифы 
на билеты для указанного возраста. 
При оформлении билетов на указан-
ные поезда достаточно будет предъ-
явить свидетельство о рождении или 
паспорт ребенка. Справку из школы 
в этот период предоставлять не нуж-
но. Возраст ребенка определяется на 
день поездки, а скидка при покупке 
через сайт РЖД предоставляется ав-

томатически (надо выбрать тариф 
«Полный», а скидка будет дана авто-
матически при указании даты рожде-
ния пассажира).

Стоит помнить, что скидка распро-
страняется на проезд в плацкартных, 
общих вагонах и вагонах с местами 
для сидения поездов дальнего следо-
вания категорий «Скорый» и «Пас-
сажирский» внутригосударственного 
сообщения.

Напоминаем также, что для детей 
до 5 лет льготные билеты на поезда 
дальнего следования можно приобре-
сти бесплатно, а для детей в возрасте 
от 5 до 10 лет - со скидкой 65%.

Путешествия со скидкой весь год
Слышала, что учащимся могут предоставить скидку на железно-
дорожные билеты не только в течение учебного года, но и летом. 
Так или это?

Г.С. Волкова, г. Кострома.
?

!
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Банки могут отказать в кредите, изу-
чив поведение заемщика в социальных 
сетях.

Некоторые российские банки и микро-
финансовые организации уже начали ис-
пользовать сервис Social Attributes. Он 
помогает создать портрет заемщика и 
оценить его потенциальную платежеспо-
собность на основании анализа поведе-
ния человека в соцсетях с помощью так 
называемых скоринговых программ (от 
англ. score -«счет»).

Первые опыты использования Social 
Attributes уже показали, что подписка на 
группы о сетевом маркетинге, быстрых 
кредитах или антиколлекторах и фото-
графии с попоек увеличивают риск не-
выплаты кредита, даже если все пред-
ставленные в банки документы в полном 
порядке. С другой стороны, позитивные 
действия пользователя, например пуб-
ликация фотографий о путешествиях, 
снижают риски для кредитора.

Эксперты предрекают, что в будущем 
по мере накопления базы данных из соц-
сетей и совершенствования методик 
анализа поведения пользователей в ин-
тернете информация из соцсетей может 
стать ключевой в скоринговых моделях.

КСТАТИ
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Бизнес - плохой 
советчик

- Алексей Владимиро-
вич, пару десятилетий 
назад вы придумали термин 
«деэкологизация страны». 
Что-то изменилось за это 
время?

- Все законы в области 
природоохраны изменились 
в худшую сторону, например 
Лесной и Водный кодексы. 
Зеленые, лесники, ученые 
- все в один голос вопили 
в 2005-2006 годах: «Нельзя 
принимать такой закон!» Но 
власть нас не услышала. Вви-
ду очевидного краха выбран-
ного антиэкологического 
пути развития лесного хозяй-
ства даже президент Влади-
мир Путин заявил, что надо 
совершенствовать Лесной 
кодекс. Однако под флагом 
такого «совершенствования»  
(а принято уже более 150 по-
правок кодекса - частично 
восстановлена авиалесоох-
рана, прибавилось лесников) 
все время делаются попытки 
разными способами ослабить 
и без того слабую охрану ле-
сов. Минприроды предложи-
ло разрешить капитальное 
строительство в лесах и ого-
родить такие территории под 
благородным лозунгом «раз-
вития рекреации». Типичный 
пример того, как красивые 
слова скрывают противопо-
ложный смысл действий.

Все изменения в законах, о 
которых я говорю, принима-
лись в угоду бизнесу. И глав-
ным советчиком правитель-
ства по экологии стала теперь 
не Академия наук, а Торгово-
промышленная палата.

- Освоение Арктики из 
того же ряда?

- На территории запо-
ведника «Остров Врангеля» 
строится военная база (хотя 
по закону в заповеднике 
нельзя этого делать). Другой 
пример: добывать нефть в 
Арктике с соблюдением всех 
норм и законов экономиче-
ски невыгодно. Надо разра-
батывать специальные тех-
нологии для сбора нефти на 

льдах и подо льдом. В Аркти-
ке работы по обеспечению 
экологической безопасности 
персонала, сооружений и 
транспорта гораздо дороже, 
чем в других условиях. Для 
того чтобы обеспечить хоть 
какую-то прибыль компани-
ям, президент снимает с них 
налоги. Вы представляете?

- В 2008 году вы говорили, 
что уже наступила точка 
невозврата, что климат 
меняется. Это происходит 
на наших глазах. Какие фак-
торы влияют на состояние 
планеты?

- Начиная с 1990 года 
М е ж п р а в и т е л ь с т в е н н а я 
группа экспертов по измене-
нию климата опубликовала 
пять оценочных докладов, 
обобщающих многие тысячи 
национальных наблюдений 
по изменению климата. В 
первом докладе влияние 
человека на изменение 
климата оценивалось как 
«вероятное», в следующем 
- «более чем вероятное», 
в последнем - «несомнен-
но связанное с деятельно-
стью человека». На тер-
ритории России, особенно 
в ее северной части, эти 
изменения идут быстрее, 
чем в среднем по миру.

С одной стороны, мы 
участвуем в работе меж-
правительственной группы 
экспертов, у президента 
даже есть советник по во-
просам изменения климата.  
С другой - Путин говорит, 
что изменения климата мо-
гут быть  благоприятными 
для России. Отсюда полное 
невнимание к разработке 
мер по смягчению послед-
ствий изменения климата. 
Это, кстати, еще одно дока-
зательство экологической 
близорукости власти. По-
сле нас хоть потоп - в бук-
вальном смысле слова. Питер, 
например, до сих пор не начал 
разрабатывать планы адапта-
ции к происходящему подъе-
му уровня Мирового океана (в 
середине XX века - по 1,5 мм 
в год, за последние десяти-
летия - по 3 мм, в последние 
годы еще больше). Через 
полсотни лет уровень оке-
ана будет выше на 30-40 см. 
Прогноз на конец столетия - 
подъем до 120 см.

Половина видов 
флоры вот-вот 
исчезнет

- Как меняется планета 
с точки зрения населяющих 
ее видов?

- Считается, что изменения 
климата - самый серьезный 
вызов человечеству. Я же 
считаю, что самый серьезный 
и, похоже, непреодолимый 
вызов - по последствиям, по 
масштабу необходимых дей-
ствий - это изменение обли-
ка планеты, сокращение ее 
биоразно образия.

По расчетам ученых, к сере-
дине столетия мы потеряем - 
только вдумайтесь! - половину 
всех видов растений. Биораз-
нообразие - это жизнеобеспе-
чивающая система. Это состав 
воздуха, которым мы дышим. 

Состав пресной и морской 
воды. Это плодородие почв. 
По экспертным оценкам, чис-
ленность животных сократи-
лась в 1970-2010 годах на 52%, а 
в пресных водах - на 76%. Чис-
ленность вида еще можно вос-
становить, а вот исчезнувший 
вид восстановить невозможно. 
Ежегодно исчезают от 100 до 
1000 видов. И этот темп растет.

Мы насытили биосферу 
глобальными и вечными за-

грязнителями. Глобальные 
- те, что, будучи выброшены 
в одном месте, распростра-
няются всюду. Африканские 
пестициды находят в жире 
байкальского тюленя. Ртуть 
от выбросов угольных элек-
тростанций - в теле тихооке-
анских тунцов. ДДТ из Сред-
ней Азии - в яйцах пингвинов. 
Черный углерод от сибир-
ских лесных пожаров - в Чи-
каго. Мельчайшие частицы с 
загрязнителями поднимаются 
потоками воздуха и распро-
страняются по всей планете.

А вечные загрязнители  - это 
те, которые сохраняются сто-
летиями, тысячелетиями. На-
пример, огромное количество 
долгоживущих  радионуклидов 
было выброшено в атмосферу 
во время атомных испытаний в 
50-е годы. Они влияют и будут 
влиять на все живое, прежде 

всего на увеличение уровня 
мутаций, портя  наследствен-
ную информацию.

Сейчас в мировом реги-
стре химических веществ 
более 100 млн веществ и 
соединений (добавляется 
около 15 тысяч ежедневно). 
В биосферу ежегодно по-
падает не менее 150 тысяч 
антропогенных веществ (в 
том числе 2-3 тысячи но-
вых). Подавляющая часть 
из этих загрязнителей не 
проанализирована с точки 
зрения их опасности для 
человека. Поэтому не при-
ходится удивляться, что 70 
лет назад у молодого мужи-
ка было в среднем 80 млн 
сперматозоидов в одном 
кубическом сантиметре се-
менной жидкости, а сейчас 
- только 40 миллионов. Все 
большее число мужчин не 
могут стать отцами.

- Сказываются ли на нас 
последствия Чернобыля?

- Вышло уже несколько 
изданий коллективной моно-
графии «Чернобыль: послед-
ствия для человека и приро-
ды». В нашей книге огромное 
количество фактов, которые 
говорят о более серьезном 
влиянии чернобыльских вы-
бросов, чем официально при-
знается. Но эксперты Комис-
сии ООН по радиационной 
защите говорят нам: «А вы 
докажите, что это именно 
чернобыльские радиону-

клиды повлияли, а не страх 
перед радиацией или лучшая 
выявляемость болезней в ре-
зультате специальных обсле-
дований». Но как это можно 
доказать? Все люди различа-
ются по радиочувствитель-
ности, по вкусам (сколько 
пьют молока и едят овощей 
и других продуктов). Невоз-
можно установить, сколько 
каждый подхватил «горячих 
частиц» - микроскопических 
частиц топливного сплава, не 
улавливаемых обычной дози-
метрией. Но если сравнивать 
заболеваемость на чистых и 
радиоактивно загрязненных 
территориях, то различия 
очевидны не только по ракам, 
но и по катарактам, врожден-
ным порокам развития и мла-
денческой смертности.

Красная книга 
только на бумаге

- Если вернуться к теме 
исчезновения видов, то 
Красная книга воспринима-
ется всерьез?

- Наша Красная книга (в 
отличие от международной) 
имеет нормативный характер. 
Если какой-то вид включает-
ся в Красную книгу России, то 
его нельзя добывать, нельзя 
нарушать места его обитания. 
Это очень серьезное требова-
ние для всякой экологической 
экспертизы (нельзя получить 
положительное заключение 
на проект). Но часто, к сожа-
лению, все эти запреты оста-
ются на бумаге...

Хотя в среднем по миру ис-
чезновение видов более зна-
чительно, чем в России. На-
пример, в коралловых рифах и 
тропических лесах на малень-
кой площади живет множе-
ство разных видов, и любые 
нарушения среды ведут к их 
гибели. У нас же огромные 
площади c невысоким видо-
вым разнообразием. Скажем, 
береза растет и в Магадане, и 
в Калининграде. Но по реги-
ональным Красным книгам 
видно, что число видов, кото-
рые попадают в категорию 
исчезающих или исчезнувших, 
растет. Хотя общее число ви-
дов, внесенных в Красную 
книгу России, при этом мо-
жет уменьшаться. Потому что 
когда-то в нее включали не-
которые виды «на всякий слу-
чай». Думали, что он редкий.

Но и без статистики Крас-
ной книги  внимательному 
наблюдателю видно, что в 
европейской части России 
меньше становится днев-
ных бабочек, меньше певчих 
птиц, ящериц.

В Европейском союзе и 
Северной Америке всерьез 
обеспокоились судьбой на-
секомых-опылителей - пчел, 
шмелей. Их стало заметно 
меньше из-за применения 
пестицидов. А ведь от опыле-
ния чуть ли не на 20% зави-
сит урожайность сельскохо-
зяйственных культур.

Марина Лепина

Мы пытаемся менять 
законы не только юри-
дические, но и законы 
природы. О том, какие 

плоды пожинаем и какие 
последствия ждут нас в 

ближайшем будущем, 
«Миру новостей» рас-

сказал доктор биологи-
ческих наук, профессор, 
член-корреспондент РАН 

Алексей ЯБЛОКОВ.

ЧЕЛОВЕК МЕНЯЕТ КЛИМАТ 
СЕБЕ НА БЕДУ
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В биосферу еже-
годно попадает не 
менее 150 тысяч 

антропогенных веществ 
(в том числе 2-3 тысячи 
новых). Подавляющая 
часть из этих загрязни-
телей не проанализиро-
вана с точки зрения их 
опасности для человека. 

FO
TO

D
O

M
.R

U

Возвращаю любимых
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Консультация бесплатно
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На Первом канале завер-
шился показ многосерий-
ного фильма о знаменитой 
советской дрессировщице 
Маргарите Назаровой. 
«МН» пообщался с испол-
нителями главных ролей 
- Ольгой Погодиной и 
Андреем Чернышовым.

- Ольга, все номера вы с Ан-
дреем Чернышовым (играет 
мужа Назаровой, известного 
дрессировщика Константи-
новского. - Ред.) в этой кар-
тине выполнили сами, так?

- Совершенно верно. Мы с 
Андреем работали с животны-
ми каждый день. Естественно, 
под руководством професси-
оналов - Эдгарда и Аскольда 
Запашных, Олега и Насти 
Смирновых. 

- Но зачем трюки-то 
выполнять? Пусть бы это 
делали каскадеры-профес-
сионалы.

- Во-первых, каскадеры 
этого сделать не могут, это 
работа дрессировщиков. Во-
вторых, цирк - самое честное 
из искусств. И мне хотелось 
сделать такое же честное кино 
(Погодина являлась еще и со-
продюсером сериала. - Ред.). 
Сложно, трудно, но незабы-
ваемо! 350 персонажей, 150 
локаций, 6 декораций разных 
цирков, разных эпох, стран и 
городов.

Часть сцен должны были 
снимать в Одессе. Но там на-
чались военные действия. Раз-
ве можно вести съемочную 
группу и рисковать людьми?  
Отправились в Италию, там 
снимали Одессу. От души, с раз-
махом!

- Какой реакции ждете? 
Думаете, что оценят?

- Зависть будет невероят-
ная! Людям не нужны ге-
рои. Но не для оценок мы 
работали. Есть серьезная 
внутренняя уверенность, 
убежденность - мы все пра-
вильно сделали. А главное 
- получили невероятное 
удовольствие, равного ко-
торому больше не будет!

- Кем быть сложнее - ак-
трисой или продюсером?

- Я должна быть и продю-
сером, чтобы были хорошие 
фильмы. Я, как человек от-
ветственный, всегда отвечаю 
за результат.

- Был вариант, при кото-
ром вместо вас сыграла бы 
другая актриса?

- Никаких вариантов! Это 
наша с Эдгардом Запашным 
идея, придуманная специально 
для меня. Да, я не похожа на 
Назарову внешне. Но я похожа 
на нее внутренне - меня тигры 
слушаются. (Улыбается.) А 
вот Андрей Чернышов - пря-
мо копия Константиновского. 

Но дело не только во внешнем 
сходстве, не только поэтому он 
сыграл эту роль.  Работать с 
хищниками опасно, многое за-
висит от партнера. Совершит 
партнер ошибку - пострадаешь 
ты. Ошибешься ты - может по-
страдать он. С Андреем мы зна-
комы и дружим более 15 лет, он 
- единственный из актеров, ко-
торому я могла доверить свою 
жизнь. А он мог так же дове-
риться мне. Ну и, безусловно, он 
замечательный артист, по мое-
му мнению, лучший в своем по-
колении. Это только его роль!

***
А вот Андрей Черны-

шов признался нам, что 
согласился на эту роль 
далеко не сразу, думал.

- Помните, как про-
звучало предложение о 

съемках в этой картине?
- Мы встретились с Ольгой 

Погодиной и Алексеем Пима-
новым (он сопродюсер карти-
ны. - Ред.) совершенно по дру-
гому поводу. Помню, они как-то 
странно на меня смотрели 
(улыбается) и вдруг попросили 

не стричься. Я удивился. 
Но не стригся. (Кон-

стантиновский 
был с пышной 

шевелюрой. 
- Ред.) А спу-
стя неко-
торое вре-
мя Ольга 
прислала 
сценарий и 
предложи-
ла мне эту 

роль. Реши-
ли попробо-

вать - и стали 
работать. 
- Константи-

новский каким был, в 
вашем представлении?

- Мне очень понравилось, 
как он выписан в сценарии: 
цельным, сосредоточенным на 
работе, не ищущим поощре-
ния начальства, независимым. 
Я общался с людьми, которые 
были с ним знакомы, - их вос-
поминания совпадали с кон-
цепцией сценария.

Марта Черемнова

Попытки «по-
играть» сюжет-
ными штампами 
лишний раз до-
казывают, что от 
перемены мест 
слагаемых сумма 
не меняется. И 
удивление от того, 
насколько сериал 
напоминает «Воз-
вращение в Эдем», 
вскоре сменяет-
ся раздражением 
от того, сколько 
всего создатели запихнули в 
этот «чемодан историй».

Итак, бедная богатая де-
вочка Алиса - любимица отца, 
отличница, комсомолка и 
просто красавица - влюбляет-
ся в посредственное офисное 
«чудовище», изменяющее ей 
со сводной сестрой, то бишь с 
плохой девочкой. Далее еще 
один штамп - подпорченные 
«чудовищем» тормоза. Го-
споди, неужели нельзя убить 
папашу-олигарха каким-ни-
будь другим способом? У нас 
что, совсем закончилась фан-
тазия? Можно подпортить 
какой-нибудь кардиостиму-
лятор... Собаку Баскервилей 
напустить, змею... Да мало 
ли!.. Но мы получаем тра-
диционную автокатастрофу. 
Грустно, товарищи...

Но дальше - больше. «Не-
доубитая» злодеем-мужем 
главная героиня найдена мо-
нахинями, которые выхажи-
вают ее, пичкают прописны-
ми истинами о том, что жизнь 
лучше, чем смерть, а затем - 
внимание! - одна из монахинь 
предлагает координаты клада, 
прикопанного на черный день, 
да так и не понадобившегося. 
Аббат Фариа прямо стучится 

из книги Дюма, возмущенный 
таким плагиатом. Однако если 
в «Графе Монте-Кристо» аб-
бат отдал координаты, пото-
му что помирал и сам до кла-
да добраться не мог, то наша 
«аббатиса» просто такая вот 
добрая женщина. Тем более 
кому еще помогать деньгами, 
как не дочери строительного 
магната? 

Отдельно отмечу, что все-
го за 16 серий аж двоим (!) 
людям перешивают лица 
так, словно это то же самое, 
что ушить платьишко. Изме-
ненные до неузнаваемости, 
они легко проникают в за-
крытый круг все той же оли-
гархической семьи... Кто-то 
лежит в коме, ребенка вы-
крадывают, парализованно-
го исцеляют, совершается 
рейдерский захват. Любовь 
и ненависть перемешива-
ются в какой-то ядовитый 
коктейль, оставляя непри-
ятный осадок. Счастливый 
конец наступает буквально 
за 30 секунд до финальных 
титров. Сказать, как Станис-
лавский, «не верю» - ниче-
го не сказать. Все слишком 
предсказуемо. И нет ответа 
только на один вопрос: за-
чем этот сериал был сделан?

СМОТРИМ ВМЕСТЕ   C

Бывает же такое, когда одна и та же идея, пере-
осмысленная на собственный манер, заиграет 
новыми красками, даря людям нечто неожидан-
ное. Что ж, 16-серийный фильм «Уйти, чтобы 
вернуться» - явно не тот случай.

Граф и его графины

Ольга ПОГОДИНА: «Свою жизнь 
могла доверить только Андрею»Татьяной 

Веденской

момо ккопопияия ККононстстанантитиноновсвскокогого.. 

    
Кстати

За  трюк «Голова дресси-
ровщика в пасти тигров», вы-

полненный Погодиной, имя ак-
трисы внесли в Книгу рекордов 
России. А номер «Водная фее-
рия» (Ольга плавала с тигром) по-

сле ухода из жизни Констан-
тиновского и Назаровой 
не выполняли даже про-
фессионалы - опас-

нейший трюк!
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Невероятно, но факт: пев-
ца Прохора Шаляпина в 
нашей стране знают даже 
больше, чем человека, 
чью звонкую фамилию он 
взял себе в качестве псев-
донима. Телевизионщики 
решили восстановить 
справедливость и готовят 
сериал о жизни великого 
Федора Шаляпина.

Он был провинциальным 
певчим, учился сапожному 
делу, служил статистом и хо-
ристом оперетты, а потом стал 
солистом Большого и Мариин-
ского театров, а также театра 
«Метрополитен-опера». Рас-
скажут о 65 годах жизни леген-
дарного баса в восьми сериях. 
Создатели байопика обещают 
«большой, красивый, костю-
мированный проект», который 

расскажет о многих малоиз-
вестных сторонах жизни Фе-
дора Ивановича. О коллекци-
онировании оружия, которое 
у певца то конфисковалось по 
указанию зампреда ВЧК, то 
возвращалось, о фактическом 
двоеженстве, о звезде на Аллее 
славы в Голливуде, об отказе 
от гримеров, о лишении зва-
ния народного артиста и пра-
ва возвращаться на родину... 
По одной из версий, Шаляпин 
как-то пожертвовал сборы от 
концерта детям эмигрантов, а 
в СССР этот жест расценили 
как поддержку белогвардей-
цев. Создатели фильма нашли 
архивные документы и уста-
новили истину. Впрочем, в кар-
тине обширно используются 
и легенды, которыми всегда 
было овеяно имя Шаляпина. 
Говорили, например, что после 
того, как большевики конфи-
сковали у артиста дом, машину, 

сбережения в банке, он неодно-
кратно встречался с руково-
дителями страны, в том числе 
с Лениным и Сталиным, и это 
помогло. Письма, которые Фе-
дор Иванович адресовал род-
ным, помогли авторам фильма 
наиболее точно создать харак-
тер артиста. В 1937 году, напри-
мер, он писал дочери: «Лежу... 
в кровати... читаю... и вспоми-
наю прошлое: театры, города, 
лишения и успехи... Сколько 
ролей сыграл! И, кажется, не-
дурно. Вот тебе и вятский му-
жичонко...» С исполнителем 
главной роли авторы ленты 
пока не определились, но песни 
Шаляпина будут звучать в ори-
гинальном исполнении - записи 
отреставрируют и оцифруют, 
ибо перепеть человека, о ко-
тором Лев Толстой сказал, что 
тот «поет хорошо, но слишком 
громко», невозможно.

Ф.Г.

Покажут настоящего ШАЛЯПИНА
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В конце апреля не стало 
одного из столпов совет-

ской тележурналистики 
Игоря Фесуненко...

Он был собкором Госте-
лерадио в Южной Америке, 
вел «Международную па-
нораму», «Сегодня в мире», 
программу «Время»... Потом 
внезапно ушел с главного 
канала. О том, как и почему 
это произошло, в одном из 
последних своих интервью 
Игорь Сергеевич рассказал 
корреспонденту «МН».

- Меня выгнали с пода-
чи президента России Бо-
риса Ельцина. А причина 
всему - личная неприязнь, 
- признался Фесуненко. - 
Накануне президентских 
выборов он пришел к нам 
на программу. Иллюзий по 
поводу Ельцина я не питал, 
но собирался соблюдать 
нейтралитет. Перед эфиром 
разговаривал с  ним, спра-
шивал, какие темы он бы не 
хотел затрагивать. Уже тог-
да заметил холодок, а по-
том и откровенную  непри-
язнь по отношению к себе. 
Видимо, он почему-то по-
считал меня сторонником 
Горбачева. Я действительно 
до этого в той же студии 
беседовал с Михаилом Сер-
геевичем, и у нас получился 
неплохой диалог...

Борис Николаевич все 
время смотрел на меня на-
стороженно, любой вопрос 
воспринимал в штыки. Ког-
да Ельцин сказал, что ляжет 
на рельсы, но не позволит 
России провалиться в нище-
ту, я улыбнулся. «Наверное, 
это будет трудно сделать?» 
- спросил тогда кандидата 
в президенты. Он сразу за-
пыхтел, обиделся. Ему стало 
жарко, прямо в эфире он на-
чал снимать с себя пиджак. 
Сделать это было сложно, и 
я сказал: «Простите, давайте 
сначала снимем микрофон!» 
И в шутку добавил: «Наде-
юсь, что дело ограничится 
только этим пиджаком». Он 
еще больше разозлился... В 
общем, когда Ельцин при-
шел к власти, с телевидения 
были изгнаны все полити-
ческие обозреватели и веду-
щие «советского образца».

С таким нетерпением 
ни один западный 

сериал еще не жда-
ли. Но дело в том, 

что британцы поку-
сились на наше все. 

Что же мы увидим 
под громкой выве-

ской «Война и мир»?

Наверное, скоро и 
наши режиссеры возь-
мут в соавторы Толстого 
и сподобятся на много-
серийку по великому ро-
ману. «Анна Каренина» 
- уже пройденный этап: 
Соловьев снял, Шахназа-
ров снимает. А к «Войне 
и миру» почему-то все 
боятся подступиться. То ли 
слишком дорогое удоволь-
ствие,  то ли авторитет Сер-
гея Бондарчука вкупе с его 
«Оскаром» давят. Но рано 
или поздно это все равно 
случится, а пока можно гля-
нуть на «их» версию. Что же 
«они» думают про наш Мир 
и про нашу Войну?

Пол ДАНО (Пьер):
- Уже само название - 

«Вой на и мир» - притягива-
ет. Но главное, конечно, сам 
Пьер. Он - прекрасный, вы-
сокой души человек, очень 
особенный. Я чувствовал, 
что мне надо многому у него 
учиться... А роман, как мне 
кажется, имеет такой все-
мирный резонанс из-за его 
абсолютной человечности. 
Это не только история - это 
именно о людях. Каким-то 
образом Толстой умудряется 
запечатлеть внутренний мир, 
а он вне времени. Он знает, 
как мы думаем и чувствуем. 
Вот почему человеческий 
элемент - самая важная часть 
книги, именно к ней мы всег-
да обращаемся. Герои могут 
носить другую одежду, но 
люди есть люди. Мы и сейчас 
испытываем те же чувства. 
Именно поэтому великое ис-
кусство не стареет.

Еще одна важная вещь - 
это поиск. Поиск даже силь-
нее, чем история в «Войне 
и мире». Толстой, скорее, не 
дает нам ответы, а ставит се-
рьезные вопросы, такие как 
«Почему мы здесь? Как мы 
живем? Что нам делать с лю-
бовью, с войной?» И люди до 
сих пор пытаются найти от-
веты на эти вопросы.

Лили ДЖЕЙМС (Наташа):

- Наташа - самый привле-
кательный романтический 
персонаж в литературе. По 
мере того как она проходит 
долгий путь превращения из 
ребенка в женщину, мы видим 
все ее недостатки. Она очень 
безрассудна, но, несмотря 
на это, все равно нам очень 
нравится, потому что у нее 
большое сердце и прекрасная 
душа. Она живет настоящей 

минутой, она абсолютно 
незакомплексована, и, 
конечно, это приводит к 
катастрофе. Как актриса 
и как женщина я увере-
на, что эта роль останет-
ся со мной навсегда. Та-
кие роли, такие героини 
меняют тебя как актера 
и как человека.

Джеймс НОРТОН 
(Андрей):

- Для меня самый неве-
роятный момент произо-
шел в Екатерининском 
дворце в Петербурге, 
когда Наташа и Андрей 
танцуют вальс и влю-
бляются друг в друга во 
время танца. Живой ор-
кестр, вокруг вальсиро-

вали примерно 200 человек. 
Мы были в этом огромном 
зале, возможно, крупнейшего 
дворца на свете - вы же зна-
ете, русские не любят полу-
мер! Он был, кажется, триста 
метров в длину, везде горящие 
свечи. Лили и я стояли посе-
редине, круги танцоров валь-
сировали вокруг, играл живой 
оркестр - это было захваты-
вающе, просто невероятно.

М.Н.

Их «Война» и наш Мир

ТОЛЬКО ФАКТЫ
 На сцены, где Анатоль лишается ноги, ушло 5 литров бу-

тафорской крови.
 Для сцен войны гримеры нарисовали около 350 ран.
 Парикмахеры и гримеры изготовили 120 париков.
 Каждый мундир старшего офицера весит 3,8 кг.
 Костюмы привозили из разных стран, в том числе из Ита-

лии, Чехии, Польши, России, Белоруссии, Англии и Литвы.
 Для аутентичности изображаемых действий участники мас-

совки, игравшие солдат, должны были пройти подготовку до 
уровня среднего призывника XIX века, который владеет ос-
новами строевой, полевой и огневой подготовки. Актеров, 
игравших солдат на крупном плане, подготавливали более 
основательно, чтобы  они походили на  опытных призывников.

 Для подготовки трех зимних сцен было привезено при-
мерно 30 тонн снега.

 Высота кровати графа Безухова составляет более 4 метров.

Игорь Фесуненко: 
«Меня выгнал Ельцин»

Очередными гостями про-
граммы «Студия 89,9. Концерт-
ный зал», которая выходит по 
четвергам на радио «Страна 
FM», стали музыканты из по-
пулярной группы «Градусы».

Ведущим программы Рома-
ну Шахову и Александре Хай-
руллиной ребята рассказали о 
том, как приехали из Ставро-
поля и покорили Москву.

- Встретились мы на диско-
теке, она называлась «Клет-
ка», нам было по 14 лет, - вспо-
минают музыканты. - Потом у 
нас появился друг из Москвы, 
он поразил нас своими танца-
ми, прикидом и кассетами. В 
общем, сперва мы заразились 

танцами и в Ставрополе бы-
стро стали популярными. А 
достигнув вершины, решили 
валить оттуда. Лет десять в 
Москве длился период выжи-
вания. Зато многие самые по-
пулярные песни были написа-
ны именно тогда.

В этом году группа «Гра-
дусы» выступила в родном 
Ставрополе на Дне города. И 
сейчас ребят просто распира-
ет от гордости.

- Это мечта всех музыкан-
тов - уехать, а потом вернуться 
на родину уже на белом коне и 
выступить перед своими одно-
кашниками, - признаются они.

Ирина Иванова

«Градусы» вернулись 
на белом коне
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К главному празднику стра-
ны - Дню Победы - на экраны 
вышел фильм «72 часа». Эта 
картина основана на реальных 
событиях Великой Отече-
ственной войны и рассказыва-
ет о деятельности подпольной 
молодежной организации в 
оккупированном немцами го-
роде Людинове Калужской 
области. В киноленте сыграли 
Ирина Розанова, Елизавета 
Арзамасова, Татьяна Лютаева, 
Александр Зельский и другие 
известные актеры. А продюсе-
ром фильма стал он - Николай 
Расторгуев.

«Сейчас идет 
идеологическое 
противостояние»

- Николай, скажите, по-
чему вы решили заняться 
продюсированием? Все при-
выкли воспринимать вас как 
музыканта, солиста группы 
«Любэ»...

- Мне стало интересно по-
пробовать свои силы в этом на-
правлении.

- Все получалось?
- Не всегда. Были и ошибки, 

неудачные опыты. У всех та-
кое случается, мы все учимся 
на своих собственных ошиб-
ках. И я очень рад, что сейчас в 
этом направлении все склады-
вается удачно.

- А почему вы решили сни-
мать фильм о войне?

- Был хороший сценарий, 
да и сама история интересная, 
трогательная, героическая, 
чем-то похожая на «Молодую 

гвардию», которую в нашей 
стране знает каждый: кто-то 
читал этот роман Алексан-
дра Фадеева, кто-то смотрел 
одноименный фильм режиссе-
ра Сергея Герасимова, откуда 
вышли почти все звезды со-
ветского экрана. Вот и здесь 
похожая история, тоже подвиг, 
но такой полузабытый... А ведь 

подобных историй было 
в нашей стране много, 
такие ребята, которые 
стремились помогать пар-
тизанам, были в каждом 
оккупированном фаши-
стами городе.

- То есть это докумен-
тальная история?

- Это драматическая 
история, основанная на 
реальных событиях, но 
не документальная - здесь 
присутствует художе-
ственный вымысел. Од-
нако популярного сейчас 
экшена мы намеренно из-
бегали, чтобы на этом не 
сосредоточивалось вни-

мание зрителей. Нам хотелось, 
чтобы люди погрузились в ат-
мосферу того времени, сопере-
живали героям.

- Тема довольно сложная 
и, наверное, финансово за-
тратная?

- Военная картина - это 
всегда более дорогостоящий 
проект, нежели фильм о на-
шем времени. Но это важное и 
нужное людям кино. Особенно 
сейчас, когда есть идеологиче-
ское противостояние, попытки 
фальсификации истории, ста-
рания принизить заслуги на-
шего народа в победе над фа-
шизмом. И такими картинами 
мы напоминаем, как все было 
на самом деле, какой ценой до-
сталась нам эта Победа.

«Русские ни под кого 
не прогнутся!»

- Как вы считаете, есть ли 
место подобным подвигам в 
современном мире?

- Конечно есть. Далеко за 
примерами и ходить не надо, 
самый последний ярчайший 
пример - наш парень, россий-
ский офицер Александр Про-
хоренко, который геройски 
погиб в Сирии, вызвав огонь 
на себя. Эта готовность к 
подвигу была у него внутри, и 
она есть у многих на генети-
ческом уровне. Поэтому-то 
русский народ непобедим и 

никогда ни под кого не про-
гнется. Я в этом абсолютно 
убежден. И это лишний раз 
подтверждают все историче-
ские события, которые про-
исходили с нашей страной. У 
наших людей есть ощущение 
и осознание правды, чести, 
достоинства и преданности 
своей стране.

- Но почему только сейчас 
в нашей стране поднялась 
волна патриотизма, а двад-
цать или десять лет назад 
этого не было?

- Я думаю, что это ошиб-
ка: патриотизм был всегда, он 
передается с молоком матери. 

Какой бы разгильдяй молодой 
человек ни был, но если кто-
то посягнет на нашу Родину, он 
встанет на ее защиту. Я убеж-
ден, что мы именно такие. Мо-
жет быть, где-то в Европе, где 
помягче климат, где все хорошо 
с бытовой точки зрения, люди 
другие... Но дело тут не в том, 
что они меньше пострадали во 
Второй мировой войне, дело в 
том, что мы крепче духом!

«Горжусь
 своим именем»

- Скажите, в вашей семье 
кто-то воевал?

- У меня старшие дядьки 
воевали, их уже никого нет 

в живых. Одним из них 
был брат моей матери - 

дядя Коля, он был 1924 года 
рождения. Так получилось, 
что именно парни с того года 
почти все погибли, наверное, 
потому что уж очень были 
молодые. Погиб и мой дядя в 
1943 году. Меня назвали в его 
честь, и я этим горжусь.

- У вас есть семейные 
традиции встречи Дня 
Победы?

- Встречать 9 Мая - это 
традиция всех российских 
семей, всей нашей стра-
ны. Поэтому тут нельзя 
выделять именно се-
мейную традицию Ни-
колая Расторгуева. У 
моих родных есть дру-
гие традиции, напри-
мер встречи дней рож-
дений. Но это другая 
история. А 9 Мая - это 

праздник особый, один 
из величайших праздников 

нашей страны. Это победа в 
великой войне, с громадны-
ми жертвами, со сверхче-
ловеческим напряжением 
всех сил. Народ все вынес 
на своих плечах, поэтому 
никому даже не надо со-
мневаться в том, что Рос-
сию победить невозможно, 
- это все должны понять.

«Любимая песня - 
«Комбат»

- И все же скажите, что 
вам ближе: продюсирование 
или музыка?

- Вы задали вопрос, на кото-
рый я сейчас не готов ответить. 
Я не знаю. Мне и то и другое 
одинаково интересно.

- Чего нам еще ожидать 
от продюсера Николая Рас-
торгуева?

- У нас есть еще один про-
ект, о котором я не буду пока 
говорить. Там уже написан сце-
нарий, получается довольно 
интересная история. Но всему 
свое время, когда оно придет, 
тогда все узнаете.

- Скажите, у вас есть лю-
бимая композиция группы 
«Любэ»?

- Их много. Люблю, напри-
мер, песню «Комбат», которая 
была записана 20 с лишним лет 
назад, к 50-летию Победы, и не 
потеряла своей актуальности 
до сих пор... Да все, наверное, 
любимые...

- А чем гордится Николай 
Расторгуев?

- Да многим, долго можно 
перечислять. Горжусь своими 
родными, семьей, друзьями, 
группой, нашей страной, сво-
им фильмом «72 часа», нашей 
великой Победой, нашим на-
родом... Если все называть, то 
получится большой список.

Валерия Хващевская

Солист группы «Любэ» Николай 
Расторгуев про личную жизнь 
говорить не любит, да и вообще 
крайне редко дает интервью. 
Не потому что он закрытый 
человек, просто времени на 
полноценное общение с журна-
листами не хватает. Нам все же 
удалось поговорить с артистом, 
поскольку повод для разговора был 
весьма значимый.

    НИКОЛАЙ   НИКОЛАЙ   
  РАСТОРГУЕВ:  РАСТОРГУЕВ:  
«Россию победить «Россию победить 
  невозможно!»  невозможно!»
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 Родился в г. Быково, Мос-
ковская область.

 Был отчислен из Москов-
ского технологического ин-
ститута легкой промышлен-
ности и некоторое время 
работал слесарем.

 Первый раз женился в 19 
лет, второй - в 33 года. В обо-
их браках родилось по сыну, 
от старшего есть уже и внучка.

 До «Любэ» выступал в ан-
самблях «Шестеро моло-

дых», «Лейся, песня», 
«Здравствуй, песня» и груп-
пе «Рондо».

 Не служил в армии, так как 
не прошел медкомиссию.

 Военную гимнастерку 
впервые надел на съемках 
«Рождественских встреч» по 
совету Аллы Пугачевой.

 В 2006 году вступил в пар-
тию «Единая Россия».

 «Любэ» считается любимой 
группой президента Путина.

ДОСЬЕ «МН»
С женой Натальей
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В традиции театра «Шко-
ла современной пьесы» звать 
на роли людей, скажем так, 
со стороны. Кто тут только 
не играл - Татьяна Веденеева, 
Фекла Толстая, Александр Гор-
дон, Андрей Максимов, Алена 
Свиридова, даже Владимир 
Жириновский! На стоимости 
билетов появление вышеозна-
ченных персон никак не 
сказывалось. Но 
стоило пройти 
информации, 
что в легендар-
ной постановке 
«Пришел муж-
чина к женщи-
не» будет играть 
Анастасия Во-
лочкова, как 
цены выросли 
в разы. Причем 
поклонников ба-
лерины это ни-
сколько не смутило. С охапка-
ми цветов они засели в первых 
рядах. И даже представить не 
могли, какие страсти в это вре-
мя разворачиваются за кулиса-
ми.

Сразу после премьеры ре-
жиссер спектакля Иосиф Рай-
хельгауз сказал, что недоволен 
тем обстоятельством, что Ана-
стасия стремится отойти от ре-
жиссерской задумки, отступает 
от авторского текста, много 
импровизирует и не соблюда-
ет режиссерский рисунок по-
становки. Недоволен режис-
сер был и партнером актрисы 
- Саидом Баговым, его решили 
заменить. Через день еще один 
спектакль все-таки состоялся, 
а вот следующий был отменен. 

Театр объяснил это «болезнью 
артистки Волочковой». Сама 
же балерина уверяет, что дело 
в другом:

- Я только что узнала от ди-
рекции театра о том, что долж-
на заплатить неустойку. За 
неотработанный мною спек-
такль 30 апреля, с которого 
меня и сняли по неизвестной 

причине. Мне-то она понятна 
- театр сводит счеты с Саидом. 
А в эпицентре событий оказа-
лась я. 

Балерина вступила в откры-
тую конфронтацию с руковод-
ством «Школы современной 
пьесы». Напомним, что в 2003 
году она выиграла суд у экс-
директора Большого театра, 
спустя 10 лет конфликтовала с 
Краснодарским оперным теа-
тром, так что опыт склок у Во-
лочковой немалый. Серьезно 
настроена Настя и в этот раз.

- Зачем театр вводит в за-
блуждение зрителей, покупа-
ющих билеты на мое имя, а по-
том снимая меня со спектакля? 
- возмущается она. - А письма с 
угрозами перекрыть мне рабо-

ту на сценах театров России? По 
какому праву? Я не их сотруд-
ник! Я все свои обязательства 
выполнила. Но после такого 
ничтожного ко мне отношения 
я не считаю возможным иметь 
дело с этим коллективом. 
Сначала Иосиф Райхельгауз 
с восторженными похвалами 

везде высту-
пает, а потом 
безобразным 
образом сни-
мает с роли 
моего пар-
тнера Саида 
Багова. О за-
мене Саида 
на Алексея 
Гнилицко-
го я узнаю 
н а к а н у н е 
с п е к т а -

кля из sms-
сообщения! За такой короткий 
срок сыграться с новым пар-
тнером просто нереально. По-
этому я и отказалась работать.

Балерина уверяет, что 
больше не появится на сцене 
«Школы современной пьесы», 
поскольку «не желает быть 
рабом». Но свое будущее тем 
не менее связывает с драма-
тической сценой - она уже об-
судила вариант собственной 
антрепризы с театральным 
художником Борисом Лыси-
ковым, который также прежде 
работал в «Школе современ-
ной пьесы». Артистка считает, 
что Лысикова постигла та же 
участь, что и ее саму, вслед-
ствие чего он стал «свободным 
художником».

М.Н.

Волочкову 
выгнали 

из «Школы»
Всего два спектакля отыграла Анастасия 
Волочкова в «Школе современной пьесы». 
Когда состоялась громкая премьера, 
никто и подумать не мог, каким скандалом 
обернется приглашение балерины в 
драматическую постановку.

Сильный ливень с утра 
и великолепная погода 
к вечеру - так природа 
поддержала праздник 
редакции «Мира новостей», 
который состоялся в 
самом центре Москвы - на 
Пушкинской площади.

Концерт стартовал в 
момент, когда по Тверской 
двинулась военная техника - 
началась репетиция парада 
Победы. Читатели газеты и 
зрители, собравшиеся у па-
мятника Пушкину, услыша-
ли этот странный шум - как 
музыка сливается с гулом над-
вигающихся танков. В такой 
невероятной обстановке и на-
чалось выступление ведущего 
программ «Утро на Первом» и 
«Фазенда» Романа Будникова 
(на фото) с группой «НеБуд-
ни». В концерте также при-
няли участие молодая певица 
Ольга Бурлуцкая и певец Ар-

тем Верхолашин. Все желаю-
щие тут же на месте смогли 
оформить годовую подписку 
на газету «Мир новостей» на 
льготных условиях. Кстати, 
мероприятие прошло в рам-
ках фестиваля «Московская 
весна», который состоялся 
при поддержке правительства 
Москвы.

Но приятные сюрпризы 
продолжаются! Хотите оку-
нуться в атмосферу военных 
лет? Приезжайте всей се-

мьей на День открытых 
дверей в милитари-парк 

«Гарнизон-А» 15 мая. Ин-
тересные квесты, костюми-
рованный бал в стиле 40-х, 
катание на военной технике, 
пейнтбол, лазерные пере-
стрелки... и еще много чего. 
Доехать просто: по Горь-
ковскому шоссе до поселка 
Кузнецы, на светофоре по-
ворачиваем налево и далее 
до баннера газеты «Мир но-
востей». В этот день вход для 
всех желающих бесплатный!

Кстати, продолжается ак-
ция «Подпиши деда на газе-
ту!». Заходите на сайт www.
mirnov.ru и через онлайн-сер-
вис оформляйте подписку. 
«Почта России» доставит га-
зету в любую точку страны. 
Сделайте хороший подарок 
ветерану!

Раиса Чапала

 
КУДА СХОДИТЬ

Три события уикенда, 
которые нельзя пропустить

Самое яркое, красивое 
и фееричное событие в ве-
сенней Москве. В течение 
мая каждый желающий 
сможет полюбоваться цве-
тами и деревьями, крайне 
редкими для наших широт. 
Например, распустятся эк-
зотические теплолюбивые 
магнолии, которые успеш-
но зимуют в саду благодаря 
умелому уходу и микрокли-
мату. Также можно будет 
понаблюдать за уникаль-
ным явлением - цветением 
сразу трех видов сакуры: 
вишни Саржента (саха-
линской), вишни ниппон-
ской (курильской) и вишни 
пильчатой. Кроме того, в 
саду растет самая настоя-

щая сакура из Японии, при-
везенная прямо со склонов 
Фудзиямы... Между тем 
фестиваль цветов - это не 
только растения, но и об-
щая праздничная атмосфе-
ра. Так, в Зеркальный канал 
выпустят японских карпов 
кои, а в водоем у восточно-
го входа в сад - красноухих 
черепах, перезимовавших в 
оранжереях.

Искрометная комедия 
в исполнении блестящих 
артистов! Наталья Бочка-
рева, Алексей Маклаков, 
Борис Щербаков предста-
вят очередную вариацию 
на тему отношений между 
мужчинами и женщинами. 
Привычный нам мужской 
подход к решению проблем 
- бороться и побеждать. 
Мужчина силен, настойчив 
и поэтому всегда прав! Если 
не сражается и не отстаи-
вает свое право, то он сла-
бый - подкаблучник. Герои 
задаются вопросом: так ли 

это плохо?.. Марко и Анна 
только что отпраздновали 
первую годовщину со дня 
свадьбы. А уже на следую-
щий день к ним в квартиру 
является Борис - освободив-
шийся из тюрьмы бывший 
муж Анны, и теперь они 
вынуждены жить втроем. 
Стоит ли бороться в такой 
ситуации? Кому? С кем? 
Возможно, нет. Зрители 
станут свидетелями интри-
гующего финала.

«Подкаблучники»
(Театр «Содружество 

актеров Таганки»,
25 мая, 6 июня)

XVI Весенний фестиваль цветов
(Ботанический сад МГУ, до 29 мая)

«Мир новостей» отметил 
День Победы с читателями

Когда говорят о русской 
маринистике, конечно же 
прежде всего вспоминают 
имя Ивана Айвазовского. 
Художник написал около 
шести тысяч морских пей-
зажей. Но посетители этой 
выставки получат возмож-
ность познакомиться и с 
другими выдающимися 

живописцами, изображав-
шими водную стихию и 
сцены морских сражений. 
Темы маринистов - пейза-
жи и сцены знаменитых 
исторических событий: 
Крымской, Русско-турец-
кой, Русско-японской, Пер-
вой мировой войн. Всего 
представлено около 70 
работ кисти Ивана Айва-
зовского, Алексея Бого-
любова, Евгения Столицы, 
Альберта Бенуа. Дополня-
ют экспозицию  портреты 
флотоводцев кисти Нико-
лая Ге, Сергея Зарянко и 
других живописцев.

«Айвазовский  
и великие русские маринисты»

(Академия акварели и изящных искусств Сергея 
Андрияки, до 15 мая)
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Гражданин Германии
Олег Знарок - человек мира. 

Родился 2 января 1963 года в 
Усть-Катаве Челябинской об-
ласти. Оттуда у него крутой 
уральский характер. В 80-х он 
выступал за рижское «Дина-
мо», с которым завоевал «се-
ребро» чемпионата СССР. 
Когда Союз распался, то 
Знарок остался жить 
в Риге. Выступал 
за сборную Лат-
вии, много лет 
был капитаном. 
И даже забил 
гол в 1996 году, 
который вывел 
латышей в элиту 
мирового хоккея.

Знарок полу-
чил гражданство 
Латвии за особые 
заслуги перед госу-
дарством. Но в 2001 
году сменил его на 
немецкое, потому что 
10 лет выступал в чем-
пионате Германии, жил 
в этой стране. Он стал сво-
им, чтобы избежать мест-
ного лимита на легионеров.

Гражданства России у на-
ставника сборной России нет. 
Вячеслав Быков, который 
раньше возглавлял главную 
команду страны, имеет швей-
царский паспорт. Его сорат-
ник - Игорь Захаркин - граж-
данин Швеции. Тренер Илья 
Воробьев, с которым маг-
нитогорский «Металлург» в 
апреле завоевал Кубок Гага-
рина, тоже немец.

Просто в 90-х, когда наш 
хоккей рухнул, все игроки 
разъехались по разным стра-
нам. Россия не могла 15 лет 
завоевать «золото» чемпи-
оната мира. Но в последние 
восемь лет выиграла четыре 
титула. Один из них в 2014 
году со Знарком в Минске.

Он дрался 
с десятком бандитов

Пожалуй, самая нашумев-
шая история с участием Олега 
Знарка произошла в начале 
января 1988 года. Юрмальское 
кафе «Юрас перле», ново-
годние праздники. Хоккеист 
рижского «Динамо» в кру-
гу друзей и родных отмечал 
здесь свое 25-летие. В том же 
зале располагалась большая 
компания Ивана Харитонова 
- известного авторитета, ко-
торый впоследствии проходил 
по различным уголовным де-
лам как «король рэкетиров». 
Такое соседство не могло за-
кончиться ничем хорошим.

Словесная перепалка приве-
ла к тому, что Харитон, подойдя 
к Знарку, натянул ему свитер на 
голову. Ответная реакция Знар-
ка не заставила себя ждать.

- Мы остались вдвоем с 
отцом спина к спине против 
десяти человек. Все осталь-
ные в зале под столом си-
дели. В той бойне все шло 
в ход: и стулья, и «розочки». 
Меня просто порезали всего. 

И отца тоже. Было страшно. 
Там беспредел был. Офици-
анток душили телефонными 
проводами, - рассказывал по-
том Знарок в интервью.

Итогом той драки стало 
уголовное наказание для 
Ивана Харитонова и его 
компании. А Олег Знарок 
получил медаль «За охрану 
общественного порядка». На 
лице тренера можно заме-
тить последствия той драки 
- многочисленные шрамы.

«Этот алкоголик 
всех перебил»

Еще можно вспомнить, 
как Знарка хотели забрать 
в ЦСКА. Точнее, призвать в 
армию. Так в советские вре-
мена сюда собирали всю хок-
кейную молодежь. Самых 
талантливых приводили в 
армейский клуб, а тех, кого 
«селекционеры» ЦСКА про-
воронили, разбирали другие 
московские команды.

Олег Знарок сразу же по-
пал на карандаш. Вот только 
форвард юниорской сбор-
ной СССР до Москвы не до-
брался. «В ЦСКА ты будешь 
сидеть на скамейке. А тебе 
нужно быть на льду!» - сказал 
отец, Валерий Знарок, своему 
сыну-хоккеисту. Надо ска-
зать, что папа работал фут-
больным тренером и хорошо 
знал спортивные порядки. 
Поэтому Олег решил остать-
ся в челябинском «Тракторе».

Хотя как остался? Дальше 
ведь приключилась история, 
когда лучшего бомбардира 
юниорского чемпионата Евро-
пы сослали из основной коман-
ды в фарм-клуб - во вторую 
лигу союзного первенства. 
Причиной этому, по офици-
альной версии, стали сигареты, 
которые Олег Знарок вместе 
с партнером Сергеем Чуди-
новым раскуривал в тамбуре 

поезда. А по слухам, никто в 
«Тракторе» не мог совладать 
с непростым характером фор-
варда. Хоккеист психанул и от-
казался выступать за команду 
из низшей лиги, за что получил 
дисквалификацию на год.

Карьеру Знарка спас тре-
нер Владимир Юрзинов-
старший, который узнал о 
том, что интересный игрок 
надолго оказался на обочине 
карьеры, и пригласил его к 
себе в рижское «Динамо».

Так началась жизнь Олега 
в Латвии. Правда, вслед за ним 
в Ригу полетело мстительное 
письмо из Челябинска со сло-
вами «Знарок - алкоголик, 
перебил на тренировках всех 
ветеранов». Тем не менее ин-
тересный игрок смог вер-
нуться в хоккей.

«На курицу уже 
смотреть не мог!»

Интересно, что это была не 
единственная дисквалифика-
ция Знарка на один год. Ког-
да СССР развалился оконча-
тельно, то наш герой решил 
провести сезон 1991/92 года 
в Европе. Выбрал скромный 

клуб «Эссят» из финского го-
родка Пори, который предло-
жил хоккеисту контракт.

Его жена Илона Знарок 
рассказывала, что они жили 
полтора месяца в Финляндии, 
почти все время проводили на 
пляже (да, это север, но летом 
там бывает неплохо). Одна-
ко ее супруг так и не сыграл 
в местном чемпионате. В од-
ном из товарищеских матчей 
в Швеции случилась грандиоз-
ная драка, в результате кото-
рой от тяжелой руки Знарка 
пострадали не только соперни-
ки, но и арбитры. Один из них 
оказался судьей международ-
ной категории. Так Олег Зна-
рок был изгнан из первенства.

Вообще Знарку с зарубеж-
ными клубами не очень везло. 
В его домашнем музее есть лю-
бопытный документ на англий-
ском языке - контракт с вели-
ким клубом «Бостон Брюинз» 
без подписи. Когда Олег схва-
тил вторую дисквалифика-
цию, его пригласили в НХЛ.

«В Америке мне было 
очень одиноко. И к тому 

же совершенно не знал 
английского языка, - 
рассказывал потом 
Знарок. - Из-за это-

го у меня началась изжога! Я 
жил в отеле на полном обеспе-
чении, но по меню в ресторане 
надо было заказывать самому. 
А я выучил только одно сло-
во «чикен» (то есть курица). 
Официанты, когда я прихо-
дил, принимались понимающе 
улыбаться: «Чикен?» «Чикен!» 
- выдавливал я сквозь зубы. 
Хотя на курятину без тошноты 
уже смотреть не мог!»

А когда «Бостон» предло-
жил ему контракт, то Знарок 

его... не смог перевести!
«Я на него посмотрел и 

решил, что эту зарплату мне 
предлагают в год. Какие-то 
27 тысяч долларов. Сказал 
спасибо, попрощался и уехал 
к другу в Нью-Йорк. Побыл 
там три дня - и обратно до-
мой, в Ригу. Контракт взял с 
собой. На память. Повесил 
на стену. И кто-то из знако-
мых лет пять назад для меня 
его перевел. Оказалось, мне 
ту сумму в месяц давали!»

Перевод с блатного
Третью дисквалификацию 

Олег Знарок схватил, ког-
да уже руководил сборной 

России на чемпионате мира 
- 2014 в Минске. В полуфи-
нале против шведов его так 
разозлил скандинавский тре-
нер, что Знарок ему начал 
показывать жесты - ребром 
ладони по шее, указание на 
погоны и стук кулаком об ку-
лак, удар ладони об ладонь и 
указание направления.

Потом уже Знарок объяс-
нял, что у него внезапно за-
болело горло, поэтому он на 
него и показал. Но в между-
народной федерации это в 
расчет не приняли. И отстра-
нили Олега Валерьевича от 
финала чемпионата мира.

Слава богу, что его по-
мощник Харийс Витолиньш 
вытянул тот матч с финна-
ми. Знарок же сидел в одной 
ложе рядом с президентом 
страны Владимиром Пути-
ным и сильно переживал. К 
его уху была прикреплена 
гарнитура, по которой он да-
вал указания вниз на лавку.

Специалисты потом рас-
шифровали жесты Знарка. 
Журналист Александр Си-
доров, известный как Фима 
Жиганец, самый знаменитый 
российский исследователь 
блатного жаргона, разъяснил, 
что хотел сказать Знарок:

«Касание ребром ладони 
по шее - это классический 
жест, означающий «я тебя 
кончу». Он носит исключи-
тельно криминальный харак-
тер.

Указание на погоны и стук 
по ладони: «Ты что, в ментов-
ку стучишь?» То есть швед 
оказался стукачом или пре-
дателем. Указание в сторону 
раздевалки можно тракто-
вать так: доберемся до раз-
девалки и тебя «пущу под 
замес». И этого испугались 
иностранцы».

Встреча с Илоной
Как такой сорвиголова по-

знакомился со своей очаро-
вательной женой? Он встре-
тил ее в ресторане.

Олег Знарок пришел туда 
перекусить вместе с кома н   дой, 
а девушка по имени Илона 
была в компании студентов. 
Там же оказался знакомый, 
который с подачи Знарка и 
познакомил будущих супру-
гов.

- Как же Олег расположил 
меня к себе? Конечно, напо-
ром. Эта черта помогает ему 
и в жизни, и в спорте... Помню, 
мы первый раз поссорились, и 
он с моей подругой приехал 
ко мне домой, потому что 
адреса я не давала... Сначала 
я даже не обратила внимания, 
что Олег здесь. Моя младшая 
сестра подошла ко мне, про-
шептала: «Там пришел твой... 
Иди!..» Пришел с букетом... 
Как оказалось, когда буду-
щий муж проезжал мимо на-
шего базара, шел дождь и все 
бабульки разбежались. Так он 
взял прямо из ведра какую-то 
охапку цветов и принес ее к 
нам домой».

Теперь у них две очарова-
тельные дочки: Валерия ра-
ботает маркетологом, Алиса 
- модель, которая много сни-
мается в Европе и США. Сей-
час она прилетела в Москву, 
где будет болеть за своего 
папу с трибуны.

Может, у Знарка тяжелый 
характер и немецкий пас-
порт. Но это чисто наш, рус-
ский мужик.

Материал подготовил 
Степан Строев

В мае самым цитируемым 
человеком России станет 
не чиновник или олигарх, 
а хоккейный тренер. 
Наша страна принимает 
чемпионат мира, сборную 
к борьбе за «золото» 
поведет Олег Знарок. 
Очень колоритный человек 
с непростой биографией, о 
которой мало кто знает.

Олег ЗНАРОК: 
ГРОЗА РЭКЕТИРОВ

Знарок с семьей: женой Илоной, 
дочками Валерией и Алисой
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Углеводы, к которым от-
носятся и сахара, являют-
ся важнейшим источником 
энергии для нашего организ-
ма. Потребность в углеводах 
индивидуальна и во многом 
зависит от состояния здоро-
вья, физической активности, 
даже психофизиологических 
особенностей.

Без глюкозы
жизнь плохая

Как рассказала врач дието-
лог-эндокринолог, кандидат 
медицинских наук, эксперт 
по снижению веса и лечению 
ожирения Наталья Фадеева, в 
ходе процессов, происходящих 
в организме, все виды углево-
дов, за исключением пищевых 
волокон, преобразуются в 
глюкозу. Этот важный ком-
понент обеспечивает жизне-
деятельность клеток тканей и 
органов человека - головного 
мозга, сердца и мышц.

Если в организм не посту-
пают углеводы, в том числе 
сахара, их запасы истощаются. 
Уровень глюкозы в крови па-
дает, и у человека появляются 
слабость, потливость, голово-
кружение, даже потемнение в 
глазах. «Однако организм не 
различает углеводы по составу 
- это яблоко, а это пончик, а это 
сок. Все эти продукты всасы-
ваются в виде глюкозы, - под-
черкивает Наталья Фадеева. 
- В среднем человеку требуется 
185 г глюкозы ежедневно. При 
физических и умственных на-
грузках потребность в глюкозе 
повышается. А снижается она 
при малоподвижном образе 
жизни и низкой умственной ак-
тивности». Ученые подсчитали, 
что для нормального функцио-
нирования организма взрослого 
человека ежедневно необходи-
мо от 4 до 8 г углеводов на 1 кг 
массы тела.

Сахар сегодня присутству-
ет практически в любом про-
дукте питания - хоть в яблоке, 
хоть в морковке, хоть в пше-
нице, хоть в бобовых, хоть 
в молоке... Однако нередко 
этот компонент нашего пи-
тания подвергается незаслу-
женным гонениям.

Опасны калории,
а не сахар

Один из самых распростра-
ненных мифов на сегодня 
заключается в том, что упо-
требление сахара приводит к 
лишнему весу, повышает риск 
развития сердечных болезней, 
сахарного диабета, метаболи-
ческого синдрома, жировой 
болезни печени, вызывает ка-
риес зубов. Эту теорию удалось 
опровергнуть с помощью не-
скольких исследований.

В прошлом году Амери-
канская ассоциация специ-
алистов по здоровому 
питанию сделала сенса-
ционное заявле-
ние. На основе 
анализа дан-
ных мно-
жества ис-
следований, 
проведенных 
по всему миру, 
специалисты 
обнаружили, что 
накопление жира в 
организме связано 
главным образом 
с высокой кало-
рийностью 
рациона, а 
вовсе не с 
употребле-
нием сахара.

Кроме того, 
ученые приш-
ли к выводу, 
что якобы от-
рицательное 
влияние саха-
ра на липид-
ный обмен 
в организме (иными 
словами, на уровень 
холестерина в крови) 
ничем не подтвержда-
ется, как нет и достаточно убе-
дительных доказательств связи 
ишемической болезни сердца 
и метаболического синдрома с 
употреблением сахара.

Географические 
парадоксы

Параллельно обнаружи-
лось несколько парадоксов. 
Одному из них дали название 
австралийский. В Австралии 

в течение нескольких лет шла 
пропаганда снижения сахара 
в рационе. В итоге оказалось, 
что сокращение его употре-
бления на 10% никак не по-
влияло на уровень заболевае-
мости сахарным диабетом.

А вот норвежско-венгер-
ский парадокс выявил отсут-
ствие связи между поедани-
ем сладкого и количеством 
полных людей. В Норвегии и 
Венгрии зафиксировано самое 
низкое потребление сахара 
в Европе - на уровне 7-8% от 
рациона. Но если в Норвегии 
уровень ожирения самый низ-
кий в ЕС (13%), то в Венгрии 
один из самых высоких (30%).

Среднестатистический че-
ловек весом 70 килограммов 
каждый день съедает около 
2500 калорий. И примерно 
140 г из этого рациона со-
ставляют сахара. «В эти 

сахара входят 80 г при-
родных сахаров, 

поступающих 
с молоком, 
ф р у к т а м и , 
овощами, со-

ком, бобовыми, 
и 60 г сахара из 

хлебобулочных и 
кондитерских изде-
лий, а также добав-
ляемых нами в чай и 

кофе или различные 
блюда при их приго-

товлении. Такое количество 
сахара в рационе соответ-
ствует общепринятым миро-

вым рекомендациям - ка-
лории, поступающие из 
добавленных сахаров, 

не должны превышать 10% 
от общей суточной калорий-
ности», - рассказывает Ната-
лья Фадеева.

«Боевые» 100 граммов
Многие люди отказыва-

ются сегодня от соков, но 
доктор Фадеева считает это 
неправильным. В процессе 
отжима фруктов и овощей в 
соки переходят все входящие 
в них пищевые и биологиче-

ски активные вещества. По-
этому они содержат те же 
природные сахара (фруктозу, 
сахарозу и глюкозу), что ово-
щи и фрукты. Набор и соот-
ношение сахаров в каждом 
виде фрукта или овоща свои. 
Например, в 100 г яблок мо-
жет содержаться от 8 до 13 г 
сахаров, а в соке - 10-11 г.

Врачи говорят, что фрук-
товые и овощные соки - это 
важный источник витаминов, 
минералов и других биологи-
чески активных веществ. И 
ограничение их употребления 
ничем не оправданно. Этим мы 
только приблизим себя к кате-
гории «скрытых голодающих», 
то есть людей, не получающих 
с пищей необходимый набор и 
количество витаминов, минера-
лов и других полезных веществ. 
По оценке Института питания 
РАМН, дефицит витаминов, на-
пример, наблюдается более чем 
у половины населения России.

Всемирная организация 
здравоохранения (ВОЗ) реко-
мендует употреблять не менее 
150 мл соков в день, а Мин-
здрав России - не менее 100 мл. 
Но что происходит на практи-
ке? По данным Российского 
союза производителей соков, 

потребление соковой продук-
ции составляет не более 20 л 
на человека в год, или около 
50 мл в день. В целом россияне 
потребляют фруктов и ово-
щей (в том числе соков) в 1,5 
раза меньше рекомендуемого 
количества. При этом потре-
бление сахара (в том числе из 
кондитерских изделий) выше 
рекомендуемого в 1,5 раза.

Доктор Фадеева считает, что 
идеально выпивать от 100 до 
300 мл сока в день в зависимо-
сти от индивидуальных особен-
ностей человека, подчеркивая, 
что: «Сок - это жидкий пище-
вой продукт и важный элемент 
здорового питания, который 
является источником энергии, 
витаминов, микро- и макронут-
риентов, пищевых раститель-
ных волокон. Например, из 
150 мл яблочного сока можно 
получить 10% дневной нормы 
пектина. Лучше всего употре-
блять соки после приема пищи 
- натощак сахара и кислоты не 
слишком полезны. Однако на-
тощак сок можно употреблять 
при активных физических на-
грузках, например перед трени-
ровкой, - это поможет мышеч-
ной работе».

Арина Петрова

НЕ ВСЯКИЙ САХАР ВРЕДЕН
Пытающиеся похудеть в первую очередь отказываются 
от сладкого, в том числе от сладких соков. Однако саха-
ра человеческому организму просто необходимы. «Мир 
новостей» выяснил, какой вклад в потребление сахаров 
вносят свежие фрукты, овощи и соки из них.

Соки содержат антиок-
сиданты и биофлавонои-
ды, замедляющие старение 

организма. Они полезны 
при инфекционных заболе-
ваниях и повышенной тем-
пературе. Осветленные соки 
помогают усваивать железо 
при анемиях. Некоторые 
соки обладают мочегонным 
действием (из клюквы, брус-
ники). А тыквенный, абри-
косовый и персиковый соки 
улучшают пищеварение и 
благотворны при запорах. 
Для мужчин наиболее полез-
ным считается томатный 

сок (содержащийся в нем 

ликопин помогает предот-
вратить заболевания пред-
стательной железы), а для 
женщин - апельсиновый, ко-
торый благодаря витамину С 
защищает их от депрессии.

«Если вы хотите похудеть, 
лучше выбирать овощные 
соки или соки с невысокой 
калорийностью, например 
грейпфрутовый. И помните, 
что кислые соки противо-
показаны людям с заболе-
ваниями пищеварительной 
системы. Для защиты эмали 
зубов соки лучше пить через 
соломинку», - говорит Ната-
лья Фадеева.

А МУЖИКИ-ТО И НЕ ЗНАЛИ...

Доктор Фадеева 
считает, что иде-

ально выпивать от 
100 до 300 мл сока 

в день в зависимости от ин-
дивидуальных особенно-
стей человека.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Лабиринт. 7. Завтрак. 10. Рулетка. 11. Рижанин. 
12. Наем. 13. Логотип. 15. Три. 16. Ерь. 17. Лечение. 18. Каин. 19. Щекол-
да. 22. «Каблучок». 25. Род. 26. Атрибут. 29. Гаага. 31. Гобой. 33. Правда. 
35. Ткач. 36. Таран. 38. Инки. 39. Панорама. 41. Трак. 42. Лингвист. 44. 
Комбикорм. 47. Выдвижение. 49. Ода. 50. Раздача. 53. Резинка. 55. 
Пралине. 56. Саксаул. 60. Альфонс. 61. Обаяние. 62. Асессор. 63. Цве-
тение. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Льготник. 2. Бабник. 3. Игумен. 4. Тральщик. 
5. Слог. 6. Штат. 7. Зарплата. 8. Травести. 9. Контекст. 14. «Оно». 20. Ка-
риатида. 21. Ладога. 23. Бабаян. 24. Чага. 27. Рейтинг. 28. Багратион. 
30. Авиатор. 32. Очи. 34. Доронина. 37. Нант. 40. Алло. 42. Ладанка. 43. 
НИИ. 45. МАЗ. 46. Мороз. 47. Вагон. 48. Единодушие. 50. Расправа. 51. 
Дихлофос. 52. Агрессор. 54. Икс. 57. Край. 58. Анни. 59. Лжец.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №19 (1167)ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №19 (1167)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Персонаж драмы А. 
Островского «Гроза». 7. Театр по имени местности. 10. Певец с «Самбой 
белого мотылька». 11. Деликатес – родня рака. 12. Фасад гитары. 13. 
Складки в неположенном месте. 15. Плакучая возле речки. 16. Инопла-
нетная «тарелка». 17. Противоположность аксиоме. 18. Карта старше 
валета. 19. Сменная щетка пылесоса. 22. Игуменья католического мо-
настыря. 25. Властитель в духе Батыя. 26. Альбиносу его не хватает. 29. 
Определяет высоту полета. 31. Богослов или Предтеча. 33. Приятель-
ские отношения. 35. Дисней, великий мультипликатор. 36. Родитель-
ница грека Персея. 38. Башмаки от столяра. 39. Французский бард. 41. 
Река близ Эрмитажа. 42. Плавание, велогонка и кросс. 44. Отчаянный 
бандит. 47. Режиссер «Александра Невского». 49. Греческий бог под-
земного царства. 50. Идол язычника. 53. Перелетная певчая птица. 55. 
Обладатель Нобелевской премии. 56. Футбольный маневр. 60. Психо-
логическая подготовка к работе. 61. Жительница Оттавы. 62. Лентяй из 
«картофельной» песни. 63. Стремление присвоить все себе.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Привкус лимона в апельсине. 2. 
Родной город царевны Будур. 3. Заморская ящерица. 4. Воительница из 
мифов. 5. Ерихонка и шишак по сути. 6. Имя Парижского Воробышка. 7. 
Телеграфный аппарат. 8. Дорожка к решению. 9. Углеродный камень на 
топливо. 14. Выгребной овраг. 20. Виктор Багров в титрах. 21. Имя по-
эта Хармса. 23. Желтый павиан из тропиков. 24. «Что наша жизнь? …!». 
27. Кабина дирижабля. 28. Каждая из книг об Иисусе. 30. Вручение пре-
зента. 32. Георг – мистер Икс. 34. Грозная трибуна Ленина. 37. Знаме-
нитый футбольный Лев. 40. Корабль на пути в Колхиду. 42. Африканец 
в набедренной повязке. 43. Атом, растерявший электроны. 45. Валюта, 
знакомая вильнюсцам. 46. Первый куплет песни. 47. По, родоначальник 
детектива. 48. Золотое качество пароля. 50. Защитный бинт на электро-
проводе. 51. Упрямство, идущее на пользу. 52. Ягодное горячительное. 
54. Ужастик от Стивена Кинга. 57. Ее заглаживают и искупают. 58. «Кали-
бер» на дороге. 59. Министр в Королевстве кривых зеркал.

НХЛ - это не только На-
циональная, но и Ночная 
хоккейная лига. Мас-
совое спортивное дви-
жение, в которое втя-
нулась вся страна. Мы 
рассказываем об этом 
феномене на примере 
команды «Сталкер». Лю-
бительский клуб был ор-
ганизован в июле 2014 
года, но уже второй год 
подряд попадает в фи-
нал Всероссийского фе-
стиваля в Сочи.

- Пару лет назад наши 
игроки выступали за 
другие команды НХЛ 
- «СССР», «Витязь» из 
Московской области, 
«Биохим», - рассказыва-
ет капитан «Сталкера» 
Алексей Зайцев. - И вот 
Александр Викторович 
Красненков, наш вра-
тарь и один из основате-
лей команды, в мае 2014 
года сделал предложение 
объединить усилия хок-
кеистов, чтобы создать 
дружный боеспособный 
коллектив.

- А почему «Стал-
кер»?

- Перебирали множе-
ство названий. Краснен-
ков предложил идею со 
«Сталкером». Подумали и 
приняли, тем более книгу 

Стругацких и фильм Тар-
ковского знают все. 

Мы провели уже два 
сезона, за которые про-
играли только два матча. 

- Как же вас угораз-
дило?

- Когда мы выходили 
на финал, то были совер-
шенно уверены в победе. 
Но я вышел со льда после 
того матча и... заплакал. 
Настолько обидное пора-
жение. Соперник нас ни в 
чем не превзошел. Но мы 
не ожидали, что они так 
здорово сыграют по зада-
нию своего тренера. 

- И хоккей для вас - 
это хобби?

- Да, у всех наших 
игроков есть основ-
ная работа. Совершен-
но разные профессии. 
Алексей Новиков - пер-
сональный водитель, 
Валерий Кораблин - ди-
ректор магазина, Эду-

ард Нестеров - тренер, 
у Романа Лебедева есть 
своя компания по логи-
стике, Эдуард Алексеев 
- владелец и директор 
крупной медицинской 
фирмы...

Играем в хоккей по-
сле работы. В восемь 
вечера снимаем лед на 
катке «Янтарь» в Стро-
гине. Аренда стоит 17 
тыс. рублей в час.

- Если на всех игро-
ков раскинуть, будет 
меньше тысячи...

- У нас есть спонсоры, 
которых мы реклами-
руем. Все деньги, кото-
рые зарабатывает наша 
НКО, идут на оплату 
льда, работу тренера и 
сопутствующие расхо-
ды вроде изготовления 
свитеров.

- Могут ли в НХЛ 
выступать бывшие 
хоккеисты?

- Нет. Правила лиги 
запрещают выступать 
в ней людям, которые 
имели профессиональ-
ные контракты, играли 
в командах мастеров. 
Подставки быстро вы-
являются, и нарушители 
попадают под серьез-
ные санкции.

У нас есть очень мно-
го любителей, кото-

рые пришли в хоккей 
во взрослом возрасте, 
но выступают на высо-
ком уровне. Допустим, 
Сергей Куцуляк. А вот 
наш вратарь Александр 
Красненков даже в дет-
стве не занимался хок-
кеем. Или защитник Ан-
дрей Прохоров - тоже 
любитель. Остальные 
ребята раньше играли 
в ДЮСШ, но по каким-
то причинам не сделали 
хоккей своей професси-
ей. Я вот до 18 лет зани-
мался в детско-юноше-
ской спортивной школе. 
Потом решил учиться, а 
теперь могу выступать 
как любитель.

- Как вы попали в 
Сочи?

- Только в Москве боль-
ше 60 команд. Мы играем 
в группе «40+» в Лиге чем-
пионов, где выступали 13 
команд. По итогам круго-
вого турнира образуются 
две подгруппы. Слабей-
шие играют, так скажем, 
за «кубок якоря». Силь-
нейшие бьются за выход 

в Сочи - два круга, потом 
плей-офф, и победитель 
финала получает завет-
ную путевку.

Уже потом, в Сочи, 
приезжают 32 клуба ка-
тегории «40+». Чтобы 
стать чемпионом там, 
нужно выиграть шесть 
матчей у очень сильных 
команд - победителей 
своих региональных тур-
ниров.

- У вас идет жесткое 
рубилово или это ту-
совка по интересам?

- Еще какое рубилово! 
Все активно готовятся, 
бегают по утрам, трени-
руются. 

- Кто вручает кубок 
победителю?

- Владимир Влади-
мирович Путин. Через 
час после нашего фина-
ла проходил гала-матч, 
в котором участвовал 
президент России. Так-
же чемпион получает 
сертификат на 100 млн 
рублей.

- Солидно!
- Но это идет не в 

карман игрокам. Это 
виртуальный грант на 
строительство Ледового 
дворца в субъекте, отку-
да приехала команда.

А вообще нам всем по 
40 лет, мы уже в жизни 
состоялись. Прекрасно 
понимаем, что никаких 
медалей чемпионата мира 
по хоккею или Олимпий-
ских игр уже не выиграем. 
Наша жизнь в другом. Но 
на любительском льду у 
нас есть свой чемпионат и 
своя «Олимпиада в Сочи». 
Именно это делает нас на-
стоящими спортсменами 
- здесь и сейчас! 

Егор Строев
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ЗВЕЗДЫ ЛЮБИТЕЛЬСКОГОЗВЕЗДЫ ЛЮБИТЕЛЬСКОГО
ХОККЕЯ ЕДУТ В СОЧИХОККЕЯ ЕДУТ В СОЧИ
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы могут смело по-
пробовать себя в новом на-
правлении. Однако не стоит 
воспринимать первые ошиб-
ки как полный провал, будь-
те более самокритичными. В 
середине недели воздержи-
тесь от семейных конфлик-
тов. Пятница - самое время 
навестить родственников.
Благоприятные дни - 15 и 17.
Неблагоприятные дни - 14 
и 16.

Стрельцам не стоит рассчиты-
вать только на свои силы, со-
вместная работа с партнера-
ми принесет положительные 
результаты. В среду не пере-
усердствуйте с инициативой. 
Выходные - лучшее время для 
романтических путешествий, 
однако не предавайтесь бур-
ному отдыху, следите за сво-
им здоровьем.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам, предпочитающим 
экстремальный отдых, звезды 
советуют предпринять все 
необходимые меры безопас-
ности. Даже при планиро-
вании типичного семейного 
праздника будьте готовы к 
непредвиденным ситуациям. 
В среду прислушайтесь к 
советам. В пятницу удачное 
время для новых планов.
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 14 и 16.

У Тельцов появится повод 
стать более уверенными. 
Бытовые хлопоты будут лег-
ко решены благодаря вашей 
врожденной практичности и 
появлению покровителя или 
наставника, заинтересован-
ного в ваших делах. Будьте 
аккуратны в среду, велик 
риск обмана. Суббота иде-
альна для покупок.
Благоприятные дни - 12 и 16.
Неблагоприятные дни - 11 и 14.

Ракам удастся упрочить 
свои позиции, поэтому сле-
дует подумать о следующем 
шаге для продвижения по 
карьерной лестнице. Однако 
ни в коем случае не ведите 
с коллегами «подковерной 
борьбы». В выходные вам не 
избежать расточительности. 
Вторник идеален для спорта.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 14 
и 15.

Не стоит слепо следовать же-
ланиям своего партнера, по-
пробуйте найти золотую се-
редину и учесть свои интере-
сы. В четверг не будьте слиш-
ком самоуверенны, даже если 
почувствуете твердую почву 
под ногами. В воскресенье из-
бегайте конфликтов и споров 
по пустякам.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 15 
и 16.

Жизнь Дев, скорее всего, пре-
вратится в фестиваль радо-
стей. В этом смысле звездный 
прогноз для вас будет крайне 
выгодным. Проведите бли-
жайшие дни со своими детьми 
и друзьями. В пятницу не навя-
зывайте чужим своего мнения. 
Будьте готовы к борьбе с пре-
пятствиями во вторник.
Благоприятные дни - 12 и 16.
Неблагоприятные дни - 11 
и 14.

Хотите вы этого или нет, но 
вам все же придется платить 
по счетам. Профессиональ-
ные обязательства или се-
мейные обещания придется 
выполнять. В выходные вам 
не избежать расточительно-
сти. Любые споры во втор-
ник будут урегулированы в 
неформальной обстановке.
Благоприятные дни - 15 и 17.
Неблагоприятные дни - 14 
и 16.

Звезды советуют Скорпио-
нам перевести деловую ак-
тивность на второй план, по-
гружение в решение домаш-
них проблем сейчас более 
необходимо. Четверг удач-
ное время для крупных при-
обретений, особенно быто-
вой техники. В понедельник 
готовьтесь к осуществлению 
своих самых смелых планов.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 14 и 15.

Несмотря на свою посто-
янную занятость, Козероги 
смогут по-настоящему рас-
слабиться. В конце недели 
возможны неожиданные 
мелкие проблемы, но и они 
не испортят вам празднично-
го настроения. В среду луч-
ше воздержаться от любых 
финансовых обязательств. В 
пятницу не переедайте.
Благоприятные дни - 12 и 16.
Неблагоприятные дни - 11 и 14.

Острая интуиция на этой 
неделе поможет Водолеям 
обойти задумчивых коллег. 
Правильные решения будут 
посещать вас с космической 
скоростью. Период также 
благоприятен для решения 
семейных вопросов. В чет-
верг возможны фактические 
ошибки. В понедельник будь-
те осторожны на дороге.
Благоприятные дни - 15 и 17.
Неблагоприятные дни - 12 и 14.

Приготовьтесь к срочным пе-
реговорам и непредвиденным 
командировкам. Постарай-
тесь ограничить круг обще-
ния, иначе к концу недели вы 
исчерпаете себя и потратите 
много сил. Середина недели 
- время для честного прямого 
общения. Не поддавайтесь на 
резкие слова и насмешки в 
понедельник.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 14 и 15.

Старайтесь ходить в туалет на ра-
боте - вы не только сэкономите на 
туалетной бумаге и воде, но вам еще 
и оплатят это время!

Жена язвительно говорит мужу:
- Замечено, что люди с высокими 

доходами чаще занимаются ceкcом.
- Зато люди с низкими доходами 

делают это со своими женами.

- Ты знаешь, как тяжело жрать сыр 
вместо шоколадки?

- Я знаю, как тяжело пить чай вме-
сто вискаря…

Когда прорвало канализацию, на-
шему корреспонденту удалось перво-
му оказаться в гуще событий.

Если ваш мужчина спокойно на-
девает разноцветные или дырявые 
носки, значит, ботинки он снимает 
только дома. Берегите его...

- Никогда не забуду ту дискотеку, 
где я встретился с женой!

- Было романтично?
- Нет, очень неловко. Я-то думал, 

что она дома с детьми!

Мужик кричит на жену:
- Идиотка! Ты идиотка!
Жена спокойно:
- Правильно! Вышла бы замуж за 

генерала, была бы генеральша.

- Так вы посмотрите, вот у меня 
газетка же с собой! Козел Тимур из 
Приморского сафари-парка прошел 
процедуру компьютерной томогра-
фии внутренних органов, перенес 
хирургическую операцию за сутки!

- Мужчина, вы тупой?! Я вам со-
тый раз объясняю: свободный талон 
на томографию у нас через 28 дней!

Это очень опасно, когда все идет 
как по маслу… Случись чего, так и 
затормозить вовремя не получится.
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12 мая полусекстиль Солнца и Урана - высока вероятность твор-
ческого прорыва или научного открытия. Трин Меркурия и 
Плутона в эти же сутки сулит удачу в финансовых делах, 
романтических и дружеских отношениях. 13 мая со-
единение Меркурия и Венеры наделит обаянием и 
способностью чувствовать и сопереживать окру-
жающим. 14 мая трин Венеры и Плутона - чувства 
глубоки и иногда преувеличены, ждите удачных ро-
мантических свиданий и любви с первого взгляда.

11 - 1711 - 17
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